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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

В т о р а я
Совета

сессия  о б л а с т н о го  
народны х  д е путатов

Вчера состоялась вторая сессия Томского областного 
Совета народных депутатов семнадцатого созыва.

Председателем сессии избирается депутат Н, Г. Нерка- 
шин, секретарем — депутат Т. В. Павлинин.

Утверждается следующая повестка дня:
1. О задачах улучшения бытового обслуживания насе

ления в свете требований ноябрьского (1979 г.) Пленума 
ЦК КПСС.

2. О выполнении наказов избирателей.
С докладом по первому вопросу выступил председатель 

облисполкома А. Е. Высоцкий.
В прениях выступили депутаты В. П. Клеруа — пер

вый заместитель председателя Томского горисполкома, 
Н. М. Михайленок — швея Колтташевского комбината 
бытового обслуживания, В. Н. Решетников — председа

тель Верхнекетского райисполкома, Т. А. Лосева — кон
тролер отдела технического контроля завода ЖБК-100, 
В. И. Черкашин — начальник областного управления 
коммунального хозяйства, А. В. • Дмитриев — машинист 
нефтегазодобывающего управления Васюганнефть, В. М. 
Ювченко — председатель Зырянского райисполкома, В. А. 
Глазачев — начальник объединения Томлеспром, министр 
бытового обслуживания населения РСФСР И. Г. Дуден- 
ков.

О выполнении наказов избирателей доложил первый 
заместитель председателя облисполкома А. И. Демчук.

По обсужденным вопросам приняты соответствующие 
решения.

(Подробны й отчет о сессии будет опубликован в одном из 
ближайш их номеров газеты).

З Н А М Е Н А -  Н О Б Е Д И Т Е Л Я М
Бюро Томского обкома

КПСС, исполнительный ко
митет областного Совета
народных депутатов и пре
зидиум облсовпрофа подвели 
итоги социалистического со
ревнования леспромхозов, 
вахтовых участков, узкоко
лейных железных дорог, 
транспортных комплексов, 
укрупненных бригад на ле
созаготовках и разделке дре
весины в мае 1980 года.

Победителем в социалисти
ческом соревновании вахто
вых участков признан кол
лектив вахты Немагин Бор 
Ингузетского леспромхоза 
(начальник Н. А. Гусаков, 
партгрупорг В. П. Чирков, 
профгрупорг А. Н. Храмов), 
выполнивший план по за

готовке ’ древесины на 171 
процент.

Победителем в социалисти
ческом соревновании узко
колейных железных дорог 
признан коллектив Тегуль- 
детской УЖД Новотегуль- 
детского леспромхоза (на
чальник В. М. Шевчук), вы
полнивший план по вывоз
ке древесины на 120,3 про
цента.

В социалистическом сорев
новании лесозаготовитель
ных бригад ' победителем 
признана бригада Каргасок- 
ского лесопромышленного 
комбината (бригадир Н. И. 
Емельянов), выполнившая 
план заготовки леса на 218,8 
процента, добившаяся выра

ботки йа трактор 3.650 и на 
человека — 995 кубометров.

В социалистическом со
ревновании транспортных 
комплексов победителем 
признан комплекс Тогурско- 
то лесопромышленного ком
бината (начальник И. Г. Ты- 
ряткин), выполнивший план 
по вывозке леса на 127,5 
процента.

В социалистическом сорев
новании бригад на разделке 
дрезесины победителем при
знана бригада Чаинского 
леспромхоза (бригадир Г. В. 
Белоусов), выполнившая
план разделки на 196,7 про
цента, увеличившая выпуск 
товарной продукции на один 
кубометр заготовленного ле

са на 69 копеек, выполнив
шая план производства 
круглых лесоматериалов в 
установленной номенклату
ре.

Названным коллективам 
присуждены переходящие 
Красные . знамена обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа.

Отмечена хорошая работа, 
коллективов Сайгинского, 
Новотегульдетского леспром
хозов, вахтовых участков 
Зубреково Тогурского ле
сопромышленного комбина
та, Сайга-80 Сайгинского 
леспромхоза, узкоколейной 
железной дороги Аргат-Юль- 
ского леспромхоза, лесоза
готовительной бригады А. Я. 
Говяденко из Парабельского 
леспромхоза и бригады на 
разделке леса И. С. Прудни
кова с Асиновского лесопро
мышленного комбината.

ЛУЧШИЕ В МАЕ
Бюро обкома КПСС, ис

полком областного Совета 
народных депутатов, прези
диум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ рассмотрели 
представленные областным 
управлением сельского хо
зяйства и обкомом профсою
за работников сельского хо
зяйства материалы по ито
гам социалистического со
ревнования за увеличение 
производства и продажи 
продуктов животноводства, 
успешное проведение ком
плекса сельскохозяйствен
ных работ за май 1980 года.

Победителями в социали
стическом соревновании
признаны:

Томский район (секретарь 
райкома КПСС А. П. Габру-‘

сенко, председатель райис
полкома Л. И. Афанасьев, 
начальник управления сель
ского хозяйства В. П. Дмит
риев, председатель райкома 
профсоюза работников сель
ского хозяйства Л. Н. Ада
мович, секретарь райкома 
ВЛКСМ Л. Г. Старинщиков);

Молчановский район (се
кретарь райкома КПСС 
М. И. Ромашов, председа
тель райисполкома Г. С. Из
веков, начальник управления 
сельского хозяйства Б. А. 
Бабушкин, председатель 
райкома профсоюза работ
ников сельского хозяйства 
И. В. Якунин, секретарь 
райкома ВЛКСМ А. Н. Ал- 
чик);

совхоз имени Кирова Аси
новского. района (директор 
П. А. Артемов, секретарь 
парткома Н. В. Бердников, 
председатель рабочкома
А. А. Ефременко, секретарь 
комитета ВЛКСМ В. В. Ря- 
бошенко);

совхоз «Усть-Бакчарский»
Чаинского района (директор 
Г. П. Киселев, секретарь 
парткома В. А. Попов, пред
седатель рабочкома Ю. И. 
Нечаев, секретарь комитета 
ВЛКСМ Л. Л. Баландина);

Сухологовская ферма по 
откорму крупного рогатого 
скота совхоза «Коломин- 
ский» Чаинского района (за
ведующий В. И. Горбунов);

Еловская свиноводческая 
ферма совхоза «Еловский» 
Кожевниковского района 
(заведующая В. И. Шевчен
ко).

Переходящие Красные

■"

знамена обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ присуждены 
Томскому району и совхозу 
«Усть-Бакчарский» Чаин
ского района. Оставлены пе
реходящие Красные знамена 
обкома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ . Молчановскому 
району и совхозу имени 
Кирова Асиновского района.

Переходящий вымпел об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ присужден Сухоло- 
говской ферме по откорму 
крупного рогатого скота сов
хоза «Коломинский» Чаин
ского района. Оставлен пере
ходящий вымпел обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
Еловской свиноводческой 
ферме совхоза «Еловский» 
Кожевниковского района.

УКАЗ
Президиума Верховного 

Совета С С С Р

О награждении Героя 
Советского Союза , летчика- 

космонавта СССР 
тов. АКСЕНОВА В. В. 

орденом Ленина и второй 
медалью «Золотая Звезда»

За успешное проведение 
испытаний в космосе усовер
шенствованного транспортно
го корабля «Союз Т-2» и 
проявленные при этом му
жество и героизм наградить 
Героя Советского Союза лет- 
чика-космонавта СССР тов. 
Аксенова Владимира Викто
ровича орденом Ленина и 
второй медалью «Золотая 
Звезда».

В ознаменование подвига 
Героя Советского Союза тов. 
Аксенова В. В. соорудить 
бронзовый бюст на родине 
героя.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Л. БРЕЖНЕВ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ. 

Москва, Кремль.
16 июня 1980 г.

УКАЗ
Президиума Верховного 

Совета С С С Р

О присвоении звания Героя 
Советского Союза летчику- 

космонавту
тов. МАЛЫШЕВУ Ю. В.
За успешное проведение 

испытаний в космосе усо
вершенствованного транс
портного корабля «Союз Т-2» 
и проявленные при этом му
жество и героизм присвоить 
звание Героя Советского Со
юза с вручением ордена Ле
нина и ■ медали «Золотая 
Звезда» летчику-космонавту 
тов. Малышеву Юрию Ва
сильевичу. ' .

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. ГЕОРГАДЗЕ. 
Москва, Кремль.
16 июня 1980 г.

УКАЗ
Президиума Верховного 

Совета С С С Р  
О присвоении звания 

летчик-космонавт СССР 
тов. МАЛЫШЕВУ Ю. В.
За осуществление косми

ческого полета на усовер
шенствованном транспорт
ном корабле «Союз Т-2» 
присвоить звание «Летчик- 
космонавт СССР» тов. Ма
лышеву Юрию Васильевичу. 

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. ГЕОРГАДЗЕ. 
Москва, Кремль.
16 июня 1980 г.

Летний комплекс
Заготовка кормов

Во многих районах уже 
началась заготовка кормов, 
налажено производство ви
таминной травяной муки. По 
данным на 16 июня, в обла
сти работало 34 агрегата 
АВМ из 142, ими произведе
но 413 тонн, что составляет 
0,6 процента плана.

По районам картина сей
час такая (первая колонка— 
число агрегатов в наличии, 
вторая—работающие, третья 
— заготовлено травяной му-' 
ки в тоннах):
Асиновский 9 5 65
Зырянский 10 4 66
Кожевниковский 16 11 151
Молчановский 4 1 5
Первомайский 6 6 55
Томский 15 2 35
Шегарский 12 5 36

Это, так сказать, первые 
ласточки. И остальные рай
оны не названы потому, что 
еще не произвели ни тонны 
витаминной травяной муки 
(или не представили об этом 
данные). Но напомним, что

в этих районах в наличии 
агрегатов АВМ немало: 
Александровском — 5, Бак- 
чарском — 11, Каргасокском 
— 6, Колпашевском — 16,
Кривошеинском — 10, Пара- 
бельском — 8, Тегульдет-
ском — 2 и Чаинском — 12. 
Пока все они еще в бездей
ствии. Прямая обязанность 
механизаторов, их обслужи
вающих,—срочно и надежно 
подготовить их- к работе, бы
стро, без волокиты осущест
вить запуск. И с первых 
дней работы у агрегатов 
АВМ должен, быть запас 
сырья, необходима четкая 
организация подвозки зеле
ной массы с полей и лугов.

Вступая в заготовку кор
мов, механизаторы в эти 
дни завершают сев корне
плодов, продолжают вспаш
ку паров, боронование ку
курузы, расширяют хим- 
прополку посевов.

На пастбищах
Продуктивность дойного 

стада во всех без исклю

чения районах продолжает 
расти, значительно превышая 
прошлогодний уровень — по 
области . на 0,9 килограмма 
молока в сутки. Самые вы
сокие надои сейчас в Чаин
ском и Кривошеинском рай
онах — по 11,5 килограмма 
молока от коровы, что на 
1,2 и целых два килограмма 
больше прошлогоднего. Но 
еще выше прибавка в Кар
гасокском районе — 3,2 (бы
ло по 5,7, стало по 8,9). По 
одиннадцать с лишним ки
лограммов молока от коро
вы в день получают и пер- 
вомайцы., больше десяти ки
лограммов — асиновцы, кол- 
пашевцы, шегарцы. И в 
среднем по области суточ
ный надой на 16 июня со
ставил 10 килограммов.

Пока погода и хорошие 
травы благоприятствуют вы
соким надоям. Нужно этот 
успех развить, умело при
меняя силу зеленого кон
вейера.

Ф е р м ы  к з и м е  г о т о в и т ь  с е й ч а с

К  Ч Е М У  П Р И В О Д Я Т  
К А Б И Н Е Т Н Ы Е  Р А С Ч Е Т Ы

Асиновская ПМК произ
водственного объедине
ния Томсксельхозмонтаж- 
комплект самым непосред
ственным образом связана 
с сельскохозяйственным 
производством. Мы выпол
няем все сантехнические, 
электротехнические и вен
тиляционные работы на 
сельских объектах, вклю
чая животноводческие, жи
лые, соцкультбыта и т. д.

С переводом скота на 
пастбищное содержание в 
совхозах начинается ответ
ственная пора подготовки 
ферм к зиме. И в этом 
важном деле наш коллек
тив принимает самое ак
тивное участие.

Взять конкретно нашу 
вентиляционную бригаду. 
С начала года досрочно 
смонтировали все вентиля
ционные системы на Ма- 
ложировском свиноком
плексе, строящемся сила
ми ПМК-453, на Караколь- 
ской ферме крупногб рога
того скота, а также на 
многих других объекта*, 
новых и старых, нашего и 
некоторых соседних рай
онов.

За летний период нам 
предстоит выполнить еще 
более значительный объем 
работ. В плане нашей 
бригады — полная замена 
вентиляционных систем в 
десяти действующих ското- 
помещениях г совхоза «Но- 
виковский», в двух — сов
хоза «Филимоновский» и 
других.

Мы должны уже раоо- 
тать на этих объектах. Но

пока ни к одному из них 
еще не приступали. И не 
знаем, когда приступим. 
Дело в том, что работать 
нам в данный момент не
чем — нет необходимых 
материалов. И в этом, ока
зывается, виноваты... мы 
сами.

Наша «вина» состоит в 
том, что с начала года мы 
взяли «недопустимо» вы
сокие темпы. Так, напри
мер, план первого квартала 
бригада выполнила на 190 
процентов, а апрельский — 
на 161, несмотря на то, что 
он был увеличен против 
предыдущих месяцев поч
ти в полтора раза. В ре
зультате мы досрочно 
«л е л и »  все лимиты, поста
вив тем самым . наше объ
единение в затруднитель
ное положение. Там, ока
зывается, рассчитывают 
все материальные ресурсы, 
исходя из того, что про
изводительность труда
монтажников должна быть 
лишь стопроцентной, и ни
как не больше. А  мы взя
ли и поломали эти каби
нетные расчеты планови
ков и комплектовщиков 
объединения, начав рабо
тать со значительным опе
режением графика. И тем 
самым себе же, выходит, 
и навредили. Уже в мае 
мы оказались «на мели», 
едва вытянув месячный 
план на 36,2 процента — 
из-за нехватки материалов.

Мы надеялись, что в ию
не дело с материалами у 
нас поправится, но не тут- 
то было. 4 июня наш снаб

женец Г. Кашира вернулся 
из Томска в очередной раз 
с пустыми руками. Если 
так пойдет и дальше, то 
июньские показатели^у нас 
будут еще хуже майских.

Но дело не только в на
ших показателях. Главное, 
что оттягиваются сроки 
подготовки животноводче
ских помещений к зимне
стойловому периоду. Кое- 
кому может показаться, 
что лето только начинает
ся и рано тревожиться о 
сроках. Но если учесть 
опыт прошлых лет, то на
ша тревога вполне обос
нована. Обычно в самое 
благоприятное время мы 
■прохлаждаемся без мате
риалов, а ближе к осени 
начинается «штурм», и 
тогда хоть разорвись на 
части между объектами. 
Причем в неблагоприят
ных осенних условиях.

Но когда-то - должен быть 
положен конец такому 
ненормальному явлению!

Надо сказать, что так вот, 
из рук вон плохо, снаб
жается наша ПМК не 
только вентиляционными 
материалами, но и сантех
ническими и электротехни
ческими. И эта «традиция» 
повторяется из года в год. 
Такое косное планирова
ние почему-то устраивает 
руководство нашего объ
единения. н. МИСНИК,

исполняющий обязан
ности бригадира Аси- 
новской ПМК произ
водственного объеди
нения Томсксельхоз- 

монтажкомплект.

О т ъ е з д  д е л е г а ц и иНАГРАДЫ
ОВОЩ ЕВОДАМ

Коллективу овощеводческо
го совхоза «Степановский» 
Томского района на днях а 
торжественной обстановке
был вручен Почетный диплом 
Министерства сельского хо
зяйства СССР, Министерства 
мелиорации и водного *озяг|- 
ства СССР, Государственного 
комитета СССР по производ
ственно - техническому обес
печению сельского хозяйства 
и ЦК профсоюзов работников 
сельского хозяйства.

В. ДОРОХОВ.
Томский район.

Из Москвы в Прагу 16 
июня отбыла советская де
легация во главе с членом 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седателем Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгиным. 
Она примет участие в 
XXXIV заседании сессии 
Совета Экономической Вза
имопомощи.

На аэродроме делегацию

тель Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Ти
хонов, секретарь ЦК КПСС 
В. И. Долгих, другие офици
альные лица.

* * *
В Праге на аэродроме де

легацию во главе с А. Н. 
Косыгиным встречали Пред
седатель правительства
ЧССР Л. Штро-угал, секре
тарь ЦК КПЧ Й. Кемпный,

розожали член Политбюро 
К КПСС, первый замести-

другие официальные лица.
(ТАСС).

В ПОЛЕТЕ—«ГОРИЗОНТ»
В соответствии с програм

мой дальнейшего развития 
систем связи и телевизион
ного вещания с использова
нием искусственных спутни
ков Земли 14 июня 1980 года 
в Советском Союзе осущест
влен запуск очередного спут
ника связи «Горизонт».

Спутник выведен на близ
кую к стационарной круго
вую орбиту с начальными 
параметрами:

— расстояние от. поверхно
сти Земли —- 86 тысяч 515 
километров;

— период обращения во
круг Земли — 24 часа 3̂3 
минуты;

— наклонение орбиты — 
0,8 градуса.

На спутнике «Горизонт» 
установлена усовершенство
ванная многоствольная бор
товая ретрансляционная ап
паратура, предназначенная 
для обеспечения телефонно
телеграфной радиосвязи и 
передачи телевизионных 
программ.

Через спутники связи «Го
ризонт» планируется в 1980 
году обеспечить трансляцию 
телевизионных передач из 
Советского Союза с мест

проведения спортивных со
стязаний X X II Олимпийских 
Игр.

Кроме аппаратуры связи 
и телевидения, на спутнике 
имеется трехосная система 
точной ориентации на Зем
лю, система энергоснабже
ния с независимым наведе
нием и слежением солнеч
ных батарей за Солнцем, 
система терморегулирования, 
радиотелеметрическая систе
ма для передачи на Землю 
данных о работе бортовых 

. систем, радиосистема для 
точного измерения парамет
ров орбиты и управления 
спутником, система коррек
ции орбиты.

Установленная на спутни
ке «Горизонт» аппаратура 
работает нормально. Команд
но-измерительный комплекс 
осуществляет управление 
спутником. Испытания связ
ной и телевизионной аппа
ратуры спутника будут про
водиться в соответствии с 
намеченной программой.

Спутник «Горизонт» имеет 
международный регистраци
онный индекс «Стацио
нар-4». _

шало ему занять вторую 
ступень пьедестала. И снова, 
как и товарища по команде,. 
чемпиона Омсклеса подво
дит «коварное» пятое уп
ражнение. Глубокая царапи
на желтеет на помосте. 
«Баранка». И в конечном 
итоге лишь шестое место.

Русоволосый, небольшого 
роста, но ладный, ловкий, 
подвижный дважды чемпи
он Тюменьлеспрома Н. К. 
Порубов завершает борьбу 
в свою пользу. Он — побе
дитель зональных соревно
ваний.

Напряжение, однако, не 
спадает. Потеснить томичей 
может В. К. Белоусов . из 
Казлеса. Однако становится 
только четвертым.

И вот на пьедестале поче
та—Н. К. Порубов, Д. Я. Ба
ер и В. Ф. Скурков. Победи
тели, а также В. К. Белоу
сов, из Казлеса (он будет 
запасным) завоевали право 
участвовать во Всесоюзных 
соревнованиях лесорубов в 
Свердловске. В случае ус
пеха томичи имеют шансы 
попасть' на международные 
соревнования.

Гости, старший инженер 
техотдела Омсклеса А. Н. 
Горковенко и старший ин
женер Няганского леспром
хоза Тюменьлеспрома Ю. М. 
Сачков, отметили . чет
кую организацию зональных 
соревнований и объективный 
арбитраж судейской колле
гии под руководством на
чальника техотдела объеди
нения Томлеспром Г. М. 
Чндрюхина.

В. ФЕДОРОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: второй
призер Д. Я. Баер; победи
тели зональных соревнова
ний; В. В, Пищнхин за раз
делкой.

Фото Б. Некрасова.

Два дня в делянах учебно- 
опытного лесхоза Томского 
лесотехиикума проходили 
областные зональные со
ревнования вальщиков. По
мимо хозяев конкурса — 
лесозаготовителей объеди
нения Томлеспром, — уча
стие в смотре профессио
нального мастерства приня
ли лучшие вальщики Тю
менской, Омской, Кемеров
ской областей и Казахста
на.

Объединение Томлеспром 
представляли чемпион обла
сти .1980 года машинист. 
ЛИ-19 из Орехоза В. Ф. 
Скурков, вальщик Ингузет
ского леспромхоза Д. Я. Ба

ер. Вне конкурса принял 
участие третий призер об
ластных соревнований валь
щик В. В. Пищихин из Но
вотегульдетского леспромхо
за.

Чем шире представитель
ство профессиональных кон
курсов, тем выше мастер
ство участников, напряжен
нее борьба. Зональное пер
венство проводилось в Том
ске впервые. Располагая хо 
рошо подготовленными валь
щиками. томичи стремилисг 
только к победе.

Но соперники не дрогну
ли, Увереннее всех высту
пали в первых упражнени
ях представители Тюмень

леспрома; Н. К. Порубов и 
Омсклеса П. П. Алгазин, 

-захватившие лидерство пос
ле валки и обрезки сучьев. 
Третьим неожиданно стал 
новичок томской команды. 
В. В. Пищихин. Д. Я. Баер 
и В. Ф. Скурков оказались 
лишь на пятом и шестом 
местах.

Чемпиону Томлеспрома 
В. Ф. Скуркову выпал по 
жребию самый трудный — 
первый номер. Собранным и 
решительным, вышел он на 
промежуточный старт. Пред-.

. стояло выполнить подряд 
три упражнения: подгото
вить пилу к работе, а затем 
в комбинированной .разделке

и распиловке на точность 
постараться набрать макси
мальное количество очков. 
Волнение сказалось на ре
зультатах даже этого неод
нократного победителя и 
призера зональных и всесо
юзных соревнований. Он 
сделал все, что мог, набрав 
з последнем упражнении 241 
из 280 очков. Но в конечном 
итоге закончил соревнования 
: посредственной для себя 
тщмой — 972,2 очка.
И начались волнения зри

телей и участников. Высту
пают Ф. И. Тимофеев и 
И. И. Лубошников из Кеме- 
роволеса, В. Г. Бушуев из 
Тюменьлеспрома. Их резуль

таты ниже. На старт выхо
дит Д. Я. Баер. Выступив 
ровно во всех упражнениях, 
он обгоняет В. Ф. Скуркова 
ровно на 2 очка.

Напряжение участников 
возрастает: велика цена
каждой секунды, каждого 
очка. Первым не выдержи
вает В. В. Салтыков из 
Омсклеса. Задев в заключи
тельном упражнении настил 
зубьями цепи, получает ну
левую ' оценку.

Наступила тишина, когда 
на старт вышел омич П. П. 
Алгазин. У него в запасе по 
сравнению с Д. Я. Баером и 
В. Ф. Скурновым 80—90 оч

ков. Кажется, ничто не ме-

НА ВСЕСОЮЗНОЕ ПЕРВЕНСТВО-В СВЕРДЛОВСК
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В м и н а в ш е м  учебном 
году слушатели эконо
мических школ и 

школ коммунистического 
труда совхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевникоз- 
ского района изучали 
новый курс — «Разви
тие социалистического
соревнования в воспита
нии коммунистического от
ношения к труду». Рабо
тать над этим курсом невоз
можно без изучения работ 
Владимира Ильича Ленина 
—«Как организовать сорев
нование», «Великий почин», 
«Очередные задачи Совет
ской власти», которые и ста
ли стержнем работы пропа
гандистов и слушателей.

Общеобразовательный уро
вень слушателей школ в 
совхозе неоднороден, поэто
му каждый пропагандист 
стремится простым, доход
чивым словом ознакомить 
слушателей с произведения
ми Владимира Ильича. 
Творческое наследие, вся 
жизнь и деятельность вели
кого вождя трудящихся у 
слушателей вызывают боль
шой интерес, поэтому заня
тия пррходят интересно, 
оживленно. Основные выво
ды и положения первоис-

По о п ыт у  
передовика
проблемами, которые стоят 
перед коллективами живот
новодов и механизаторов. 
Так, обстоятельный, деловой 
разговор с анализом работы 
коллектива за квартал со
стоялся на занятиях школы 
коммунистического труда 
Красноярской МТФ (пропа
гандист С. И. Родионов) при 
изучении темы «Повышение 
производительности труда — 
коренная задача соревнова
ния». На занятии были от
мечены достижения и недо
статки коллектива, особое 
внимание уделялось повы
шению качества молока, 
увеличению его производст
ва, трудовой дисциплине. 
Слушателям, которые нару
шают трудовую дисциплину, 
безответственно относятся к 
своим обязанностям, были 
предъявлены серьезные тре
бования. Многим любителям 
трудиться кое-как после 
занятия пришлось пересмот- '

О Б С У Ж Д А Е Т
П А Р Т К О М

Партийный комитет произ
водственного объединения
«Контур» рассмотрел итоги 
партийного, номсомольского 
и экономического всеобуча 
на предприятии в минувшем 
году. В сообщении, которое 
сделал заведующий кабине
том политического просвеще
ния А. И. Вялов, в выступ
лениях участников заседа
ния отмечалось, что в про
шедшем учебном году в объ
единении действовали 97 
шнол, кружков и теоретиче
ских семинаров, охвативших 
всеми формами учебы до 80 
процентов работающих. Обоб
щен и распространен опыт 
лучших пропагандистов — 
заведующего сектором СКВ 
О. А. Вяткина, заместителя 
заведующего отделом техни
ческой информации В. И. Бы
ковой, инженера цеха Ns 15 
Т. М. Мальковой и других. 
naptKOM определил задачи по 
повышению качества и _ эф
фективности политической и 
экономической учебы в пред
стоящем учебном году.

Партийные собрания,^ по
священные политической уче
бе, состоялись в СКВ, заво
доуправлении и ряде других 
подразделений объединения.

А. ИВАНОВ.

лизированы и рассмотрены
передовые методы работы 
мастеров животноводства — 
Героя Социалистического 
Труда Нины Михайловны 
Варфоломеевой, кавалера 
двух орденов Славы Анны 
Яковлевны Вороновой, доя
рок Екатерины Александров
ны Райс, Федосьи Осиповны 
Львовой, которые занимают 
лидирующие места в социа
листическом соревновании.

Не только трудовые успе
хи характеризуют слушате
лей этой школы, но' и их об
щественно-политическая ра
бота в коллективе. Большин
ство слушателей ведет обще
ственную работу. Основной 
лозунг в животноводческих 
коллективах — «Ни одного 
отстающего рядом». Это зна
чит работать по-ударному, 
по-ленински. Включившись 
в конкурс молочных ферм, 
животноводы стараются на
копленный опыт работы, по̂ - 
л ученные в школе комму
нистического труда знания 
использовать в конкретном 
деле.

Успешно завершена зимов
ка скота. Экономно расходу
ются корма.

Во всем этом — так счи
тают слушатели — есть и 
вклад пропагандистов совхо-

В Р У Ч Е Н Ы
точников пропагандисты все- реть свое отношение к тру- за.
гда увязывают с документа-- ду. '  В. РЫНДИН,
ми партии и правительства, На занятии были проана- Кожевниковский район.

Н А С Л Е Т Е
Слет пропагандистов со

стоялся в Ленинском районе 
Томска, С докладом об ито
гах 1979 — 80 учебного года 
и задачах на новый учебный 
год по дальнейшему совер
шенствованию марксистско- 
ленинского образования тру
дящихся выступила секре
тарь райкома КПСС Т. Ф. Де- 
мешева. Опытом работы, раз
мышлениями о труде пропа
гандиста, об улучшении ра
боты школ и семинаров по
делились на слете руководи
тель теоретического семина
ра лесотехнического техни
кума Л. А. Алексеева, пред
седатель методического сове
та по экономическому обра
зованию завода измеритель
ной аппаратуры А. Я. Богдан 
и пропагандист школы марк
сизма-ленинизма завода ре
зиновой обуви В. И. Абра
мовский.

Сорока лучшим пропаган
дистам района на слете бы
ли вручены почетные грамо
ты райкома КПСС и библио
течки политической литера
туры. Каждый участник
слета в качестве памятного 
подарка получил книгу и 
благодарственное письмо
райкома партии за его 
вклад в дело коммунистиче
ского воспитания трудящих
ся.

Т. ФЕДОРОВА.

Уже пятый год работает пропаган
дистом комсомольского кружка стар
ший мастер шлифовально-сборочного 
цеха подшипникового завода Алексей 
Михайлович Захаров. Опытный на

ставник молодежи награжден почет
ной грамотой Советского райкома 
ВЛКСМ.

НА СНИМКЕ: А. М. Захаров беседует 
со слушателями.

Фото Б. Некрасова.

В СЛЕДУЮЩЕМ УЧЕБНОМ ГОДУ...
Завершился учебный год в системе экономического 

образования трудящихся. Сейчас партийные и профсо
юзные комитеты, хозяйственные органы анализируют 
итоги учебного года, определяют меры для улучшения 
организации и действенности экономической учебы. От
вечаем сейчас на некоторые вопросы пропагандистов.

— Какие- вопросы пред
стоит рассмотреть на местах 
в летние месяцы?

Важно, чтобы партийные 
и профсоюзные комитеты, 
руководители предприятий и 
хозяйств, а также област
ных управлений заблаго
временно проявили заботу о 
составлении или уточнении 
перспективных планов эко
номической учебы. Необхо
димо вовлечь в учебу тех 
работников, которые еще не 
прошли экономическую
подготовку. Организовать 
подготовку пропагандистов, 
используя для этого отрас

левые курсы и семинары, 
институты и факультеты 
повышения квалификации. 
Пополнить учебно«матери- 
альную базу (учебные и на
глядные пособия, техниче
ские средства обучения), 
обязательно создать кабине
ты экономических знаний. 
Уточнить состав методиче
ских советов. Внести допол
нения и уточнения в учеб
ные программы с учетом 
особенностей и задач кол
лектива. Разработать план 
занятий в школах коммуни
стического труда и эконо
мических школах.

— Чем будет характерен 
1980/81 учебный -год?

Следующий учебный год 
приходится на период, пере
ходный от десятой к один
надцатой пятилетке. Поэтому 

^значительную часть учебно
го времени, особенно во вто
рой половине учебного года 
(январь—май), следует
планировать для изуче
ния новых документов пар
тии и правительства, опре
деляющих задачи экономи
ческого и социального раз
вития страны на одиннадца
тую пятилетку.

Советам по экономическо
му образованию, пропаган
дистам предстоит организо
вать широкое изучение опы
та лучших коллективов, пе
редовиков и новаторов про
изводства.

— Какие курсы следует

рекомендовать для изучения 
в новом учебном году?

Значительная часть слу
шателей школ коммунисти
ческого труда, экономиче
ских школ и семинаров 
продолжает изучение кур
сов по основам знаний .в 
области экономики и управ
ления (I цикл), вопросам 
эффективности труда (II 
цикл), передовому производ
ственному опыту, а также 
курсов по вопросам бригад
ного хозрасчетного подря
да, соцсоревнования.

Слушателям, которые за
кончили учебу по назван
ным курсам и желают про
должать учебу, могут быть 
рекомендованы для изуче
ния курсы: рабочим И кол
хозникам — «Развитие со
циалистического соревнова
ния, воспитание коммуни
стического отношения к тру- 
дУ»; специалистам и руко
водителям предприятий
промышленности. и строи
тельства —- «Совершенство-

*

епортаж

«Ленин и теперь живее 
всех живых, наше знамя, 
сила и оружие» — такой 
была тема итоговой теорети
ческой конференции в сис
теме политического образо
вания на манометровом за
воде.

„.У входа в зал заседаний, 
где проходила конференция, 
развернуты выставки плака
тов, политической и худо
жественной литературы, а 
также рефератов пропаган
дистов и слушателей, посвя
щенных 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина.

На сцене — большой порт
рет Ильича, лозунг «Имя и 
дело Ленина будет жить 
вечно». У портрета — розы 
из заводской оранжереи. 
Звучит музыкальная компо
зиция из любимых песен 
Ильича, стихов и песен о 
великом вожде Коммуни
стической партии и Совет
ского государства. Все это 
создает атмосферу торжест
венности, праздника, как 
нельзя лучше способствую
щую высокому эмоциональ-

ЗАВОДСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
ному настрою участников 
конференции. Общим для 
всех присутствовавших был 
глубокий интерес к изуче
нию ленинского наследия.

Открывшая конференцию 
заместитель секретаря парт
кома А. П. Подпорина пре
доставила слово заведующей 
кафедрой философии
ТИАСУРа доценту Е. С. 
Гныре. Ее доклад — «Лени
низм — революционное зна
мя нашей эпохи — участни
ки конференции выслушали 
с большим вниманием.

«В. И. Ленин о защите 
социалистического Отечест
ва» — такова была тема 
выступления инженера А. И. 
Спиридоновой. Идеи К. Марк
са и Ф. Энгельса о военной 
организации победившего 
пролетариата В. И. Ленин 
развйл в стройное учение’ о 
вооруженной защите социа-- 
листического Отечества, все
сторонне утвердил значе
ние, место и роль армии в 
социалистическом обществе. 
Содержательным было вы

ступление «Ленин и пресса» 
редактора многотиражной 
газеты «За коммунистиче
ский труд» В. М. Ваккер.

Слушатель теоретического 
семинара политинформато
ров технолог цеха № 5 мо
лодой коммунист Алла Сте
паненко много работала над 
своим рефератом «Ленин и 
Сибирь». Слушатели с осо
бым интересом восприняли 
ее рассказ о том, как много 
времени В. И. Ленин уде
лял вопросам политического, 
социального и экономическо
го развития Сибири.

«Сбраз В. И. Ленина в 
воспоминаниях современни
ков» — эта тема была раз
работана в выступлении 
пропагандиста школы «Кон
ституция развитого социа
лизма» конструктора ОГК 
Ю. А. Кудрина.

.О первых советских па
мятниках, в открытии кото
рых принимал участие В. И, 
Ленин, рассказала член ме- 
тодсовета, секретарь партий
ной .организации контроль

ных служб лаборант 3. А. 
Фокина.

На конференции были, 
подведены итоги заводского 
смотра-конкурса на лучший 
реферат пропагандистов и 
слушателей з системе поли
тического и экономического 
образования, посвященный 
110-й годовщине со дня рож
дения В. И. Ленина. В чис
ле лучших авторов названы 
инженер отдела главного 
технолога И. А. Авдюшина, 
главный технолог Ю. Ф. 
Гетц, секретарь партийной 
организации цеха № 3 Н. П. 
Князева, воспитатели яслей- 
садов №№ 7 и 29 М. Г. Ша- 
лова и А. Н. Усанина и дру
гие.

Победителям конкурса и 
всем выступившим на кон
ференции вручены в качест
ве памятного подарка книги 
М. Шагинян «Четыре урока 
у Ленина».

Г. ЯЧМЕНЕВА,
заведующая кабинетом
политпросвещения мано

метрового завода.

В С Т Р Е Ч А  

З А  «КРУГЛЫМ 
С Т О Л О М »

• В школах коммунистиче
ского труда завершился 
учебный год. С целью луч
шей организации экономиче
ской учебы трудящихся _в 
следующем учебном году об
ком профсоюза рабочих 
электростанций и электро
технической промышленно
сти провел встречу пропаган-. 
дистов за «круглым столом». 
В ней приняли участие чле
ны отраслевого методиче
ского совета по школам 
коммунистического труда, 
ведущие специалисты, руко
водители предприятий. Уча
стники обсудили итоги про
шедшего учебного года, вы
сказали замечания и пред
ложения на будущее. Про
пагандистам нужна конкрет
ная методическая помощь на 
местах, координация усилий 
по повышению качества и 
эффективности учебы, по
стоянный и более широкий 
обмен опытом. Необходимо 
также создать всюду соот
ветствующие условия для 
занятий, соблюдать преем
ственность в изучении учеб
ных программ в будущем.

Опытом активизации ра
боты слушателей на заняти
ях , поделились пропаган
дисты А. П. Севастьянова 
(«Сибэлектромотор»), В. А. 
Неустроев (НИКИ) и другие.

Результаты «круглого сто
ла» анализируются и будут 
обсуждены президиумом об
кома профсоюза.

Г. КУПРЕССОВА.

вание хозяйственного меха
низма»; ' специалистам и ру
ководителям совхозов и кол
хозов — «Аграрная теория 
И политика КПСС».

— Как планируется при
ступать к изучению курсов 
по проблемам научно-техни
ческого прогресса?

Изучение курсов по эко
номическим и социальным 
проблемам научно-техниче
ского прогресса будет раз
вернуто в одиннадцатой пя
тилетке, начиная с 1981/82 
учебного года. Советам по 
экономическому образова
нию следующий учебный 
год следует использовать для 
подготовки и переподготовки 
пропагандистов по этим 
курсам, пополнения эконо
мических кабинетов и биб
лиотек учебными и нагляд
ными пособиями.

С. ИВАНЧЙК, 
консультант Дома поли
тического просвещения 

обкома КПСС.

На каргасокских вахтах
Вахтовый метод работы, 

уже сравнительно давно и 
прочно вошедший в жизнь 
каргасокских экспедиций, 
определил здесь не только 
производственный ритм и 
быт нефтеразведчиков, но и 
структуру и методы органи
зации политико-воспита
тельной работы, политиче
ской и экономической учебы 
коллективов.

«Нельзя мириться с тем, — 
говорится в постановлении 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательной 
работы», — что воспитатель
ная работа часто бывает ос
лаблена по месту жительст
ва, в общежитиях, в мало
численных коллективах, в 
отдаленных населенных
пунктах». Именно в таких 
условиях, как правило, и 
трудятся вахтовики. Исходя 
из этого, райком КПСС, пар
тийные организации нефте
разведочных экспедиций
стремятся максимально при
близить идеологическую ра
боту к местам, где трудятся 
буровые бригады. Относит
ся это и к политической,, и 
к экономической учебе.

-За последние годы здесь 
испытаны различные формы 
организации и комплектова
ния сети политического обра
зования. Собственно говоря, 
сами формы остаются тра
диционными и в вахтовых 
условиях. В минувшем учеб
ном году в нефтеразведоч
ных организациях района 
действовали школь: основ 
марксизма-ленинизма, эко
номические школы инженер
но-технических работников, 
школы коммунистического 
труда и комсомольские 
кружки. Только школ ком# 
мунистического труда ра
ботало около тридцати. 
Однако, в зависимости от 
конкретных условий, ме
сто работы школ и время 
занятий в нефтеразведоч
ных экспедициях опреде
лялось по-разному.

Возьмем Западную • нефте
разведочную экспедиция. 
Занятия школ коммунисти
ческого труда в завершив
шемся учебном году здесь 
проводились непосредствен
но на вахтах, так как ре
жим труда у буровиков был 
такой: восемь часов ра
боты и восемь «— отды
ха. Занятия проходили 
обычно после смены. Те 
производственники, напри
мер, которые трудились с

восьми утра и до четырех 
дня, два раза в месяц при
ступали к занятиям с пяти 
часов вечера. По-иному 
строились занятия в школе 
основ марксизма-ленинизма. 
Ею руководит начальник эк
спедиции Г. С. Жуков. По
скольку слушатели — а их 
в школе 25 человек — прак
тически не могут собраться 
одновременно, здесь приме
няют очно-заочный метод 
занятий. Все слушатели по
лучают в начале учебного 
года подробную программу 
занятий (по курсу «Консти
туция развитого социализ
ма»), Пропущенные по про
изводственным причинам 
темы они разрабатывают 
самостоятельно и сдают за
чет пропагандисту. Опытный 
руководитель и пропаган
дист начальник экспедиции 
Г. С. Жуков вообще стре
мится приохотить слушате- 
лей к самостоятельной рабо
те. Каждый его слушатель в 
течение учебного года обяза
тельно готовит реферат на 
.тему, непосредственно свя
занную с производством, и 
защищает этот реферат на 
занятии. Темы слушателям 
помогает выбрать пропаган
дист. Конечно, очно-заочная 
форма, как правило, предпо
лагает параллельную работу 
двух пропагандистов.

По-иному решаются воп
росы организации учебы в 
Васюганской экспедиции. 
Здесь и школы коммуни
стического труда занимают
ся непосредственно на базе 
экспедиции, в Среднем Ва- 
сюгане. И слушатели, и про
пагандисты — а это в ос
новном мастера А. А. Курен
ной и Н. П. Агапов — счита
ют, что так удобнее. Тем бо
лее что здесь оборудован 
отличный центр обществен
но-политической работы, где 
и сосредоточиваются все 
идеологические мероприя
тия. Занятия проходят в 
один из дней отдыха буро
виков. Эффективность такой 
организации работы школ 
очевидна.

А вот Каргасокекая экспе
диция строит занятия в ос
новном по «модели» Запад
ной. Школы коммунистиче
ского труда занимаются не
посредственно на вахтах 
(здесь тоже ритм труда: 
восемь часов — работе, 
восемь — отдыху). Ими 
руководят бригадиры Т. А. 
Буркин и В. К. Паркачев. 
Занятия же экономической 
школы специалистов пропа

гандиста Н. А. Абакумовой, 
экономиста экспедиции, про
ходят в Каргаске. Для этой 
школы также характерна 
тесная связь занятий с про
изводством. Так, при узуче- 
нии курса «Организация со
циалистического соревнова
ния» пропагандист стреми
лась строить занятия прак. 
тически целиком на мате
риалах жизни коллектива. 
Вот какие вопросы, по пред
ложению пропагандиста,
поднимали слушатели. Слу
шатель Р. X. Багаутдинов 
проанализировал, как ис
пользуются на предприятии 
основные производственные 
фонды, С. А. Захаров — 
развитие изобретательской и 
рационализаторской деятель
ности в экспедиции. О при
чинах текучести кадров и 
укреплении трудовой дис
циплины говорила на заня
тии слушатель — начальник 
отдела кадров Е. F. Пилец- 
кая. Не удивительно, что на 
построенных по такому 
принципу занятиях рожда
лось немало конкретных 
предложений по улучшению 
производства, часть которых 
уже внедрена в жизнь.

Конечно, все сказанное не 
означает, что дела с полити
ческим и экономическим об
разованием у каргасокских 
нефтеразведчиков обстоят 
совсем уж блестяще. Pie все 
ладилось в минувшем учеб
ном году с комплектованием 
школ, с регулярностью заня
тий. Видимо, на будущее за 
основу надо взять все-таки 
«васюганский вариант», Уста
новив во всех коллективах 
и для всех форм учебы кон
кретные дни во время семи
дневного пребывания вахт 
на отдыхе,, дооборудовав 
многие центры обществен
но-политической работы. А 
непосредственно на вахтах 
оставить время для бесед по
литинформаторов и агитато
ров.

Коллективы первопроход
цев, осваивающие вахтовый 
метод, работы, настойчиво 
ищут и формы организации 
политической учебы приме
нительно -к этому методу. 
Думается, что скоро будет 
найдено единое приемлемое 
решение этой проблемы.

М. БОНДАРЕНКО,
заведующий кабинетом
политпросвещения Кар-
гасокского райкома пар

тии.

Поверяя теория» ярактивой
«

В произволе Т В Е 11- 
НОМ объединении 
Сибкабель уже мно

гие годы действует широкая 
сеть экономического обра
зования — от теоретических 
семинаров до школ комму
нистического труда. В ней 
занимается большая часть 
нашего коллектива. Год на
зад бюро обкома КПСС рас
смотрело состояние экономи
ческого образования, обра
тив внимание на недоработ
ки в этом важном деле.

После этого мы пересмот
рели и качественно улучши
ли состав пропагандистов. 
Руководителями школ ком
мунистического труда стали 
начальники цехов и стар
шие мастера. Школы эконо
мических знаний и теорети
ческие семинары возглавили 
опытные инженеры и эконо
мисты. В их числе — глав
ный инженер объединения 
Н. В. Еременко, заместитель 
главного инженера Л. Г. Ко
рецкий, директор НИКИ 
В. К. Кейб и другие.

Был создан совет по эко
номическому образованию 
под председательством гене
рального директора объеля- 
нения. Постарались улуч
шить пропаганду экономи
ческих знаний. На темы 
экономики стало больше чи
таться лекций по линии об

щества «Знание». В центрах 
общественно - политической 
работы появились материа
лы и стенды, рассказываю
щие об экономике страны, 
экономических показателях 
объединения и цехов.

Учебную программу на 
1979/80 год мы постара
лись связать с техническим 
прогрессом производства и 
организацией труда. В шко
лах коммунистического
труда, например, шло изуче
ние бригадного хозрасчета, а 
в планах работы админист
рации появились соответст
вующие пункты, предусмат
ривающие создание сквоз
ных бригад, коллективов, 
работающих по единому на
ряду с последующим пере
ходом их на бригадный под
ряд. Так теория дополнялась 
практикой. Ныне в объеди
нений уже несколько десят
ков бригад, работающих по 
единому наряду.

Совет по экономическому 
образованию стремится вся
чески углублять практиче
скую направленность эконо
мической учебы. Нередко 
изучение той или иной темы

выливается в конкретные 
предложения по совершен
ствованию производства. Вот 
пример. При изучении роли 
инженерных кадров и уско
рении технического прогрес
са в школе экономических 
знаний, руководимой глав
ным конструктором объеди
нения Ю. Л. Созоновым, за
кономерно возникла необхо
димость в оценке личных 
творческих планов, с пози
ции изучаемого материала. 
И планы были пересмотре
ны. В них появились пунк
ты, требующие более актив
ного участия инженеров в 
механизации трудоемких 
процессов. Родился ряд тех
нических проектов, ныне 
уже претворенных в жизнь.

При изучении темы «Ана
лиз и методы оценки эконо
мической эффективности
новой техники» в школе 
экономических знаний отде
ла главного технолога уда
лось решить важный прак
тический вопрос! Ранее су
ществовало ничем не выз
ванное разделение труда: 
новую технологию в свя
зи с внедрением нового

оборудования разрабаты
вал технолог, а экономиче
скую оценку ей давал эко
номист отдела hoboji тех
ники. Ныне каждый тех
нолог сам дает экономи
ческие обоснования / своим 
разработка^.

Как известно, в процессе, 
познания можно идти от об
щего к частному и наобо
рот. Все зависит от темы и 
выбранного 'метода. Так, 
старший мастер цеха шахт
ных кабелей секретарь 
партбюро А. В. Ситников 
изучение проблемы повыше
ния производительности тру
да начинает с рассмотрения 
организации и результатов 
труда конкретного рабочего.

—• Расскажите, — предла
гает он скрутчику М. "И. Ло- 
бутину, — как распределяет
ся ваше рабочее время, из 
чего складывается ваша вы
работка?

Затем анализируются эти 
данные по отделению, цеху, 
объединению в целом. Так 
пропагандист добивается, 
чтобы слушатели глубоко 
прочувствовали связь пла
нов страны со своими лич

ными планами. Думается, 
такое построение занятий в 
немалой степени способство
вало/ тому, что многие рабо
чие этого цеха уже сейчас 
выполнили личные задания 
десятой пятилетки.

Правда, надо признать, что 
мы еще далеко не полнос
тью используем воспита
тельный потенциал эконо
мической учебы. Взять тот 
же цех шахтных кабелей. 
Это один из лучших кол
лективов объединения. Здесь 
постоянно выполняется
план, более 80 процентов 
продукции выпускается с го
сударственным Знаком ка
чества. Но вот недавно в по
вестку партийного собрания 
цеха был поставлен вопрос' 
об улучшении качества. Вы
яснилось, что еще много ка
белей идет в некондицию. 
Коммунисты отмечали, что 
из-за одного нерадивого ра
ботника может быть зачерк
нут труд многих. Выступав
шие правильно разделяли в 
процессе создания кабеля 
труд, уже затраченный, и 
труд настоящий. Но, к со
жалению, результаты такого 
анализа до каждого работ

ника у нас пока еще не до
шли. По крайней мере, в 
такой степени, чтобы он 
почувствовал ответствен
ность перед теми, кто соз
давал материалы, загнан
ные им в брак...

В системе экономического 
образования у нас работает 
около ста пропагандистов. 
Это лучшие специалисты 
своего дела, вооруженные 
марксистско-ленинской тео
рией. Опираясь на них, ад
министрация все оператив
нее и грамотнее решает мно
гие вопросы производства. В 
конце прошлого года в объе
динении введена в действие 
комплексная система • управ
ления качеством продукции. 
Необходимо ее совершенст
вовать. Как? Этот вопрос 
вынесли на проходившую в 
феврале текущего года на
учно-практическую конфе
ренцию. С докладами вы
ступили исключительно
пропагандисты, рассмотрев
шие проблему со всех сто
рон. Конференция вырабо
тала ’ для администрации 
ценные рекомендации.

Однако, преследуя цель

наибольшей практической 
отдачи от учебы, мы не дол
жны попасть в плен практи
цизма. А такая опасность 
есть. Проверяя качество за
нятий, совет по экономиче
скому образованию отметил, 
что некоторые руководители 
школ коммунистического 
труда невольно превращают 
их в производственные сове
щания. Чтобы впредь пред
отвратить подобную практи
ку, было решено помочь 
пропагандистам заглянуть 
в глубь теоретических основ 
экономической политики 
КПСС. На эту тему в апреле 
в объединении прошла на
учно-практическая конфе
ренция. Наряду с другими 
рекомендациями конферен
ция предложила постоянно 
повышать идейно'-теоретиче- 
ский уровень занятий.

Только глубокое понима
ние эволюционной и рево
люционной сторон научно- 
технического прогресса
делает работника активным 
бойцом научно-технической 
революции. Воспитание та
ких активных бойцов и 
есть главная цель всеобще
го экономического образова
ния трудящихся.

В. ЛЫЧАГИН,
генеральный директор
производственного объе

динения Сибкабель.

В П О В Е С Т К Е  Д Н Я -  
У Ч Е Б А  МО Л О Д Е ЖИ

На днях состоялось засе
дание методического совета 
по комсомольской политуче
бе, созданного при обкоме 
ВЛКСМ.

В центре внимания участ
ников этого заседания был 
вопрос' о подготовке к ново
му учебному году в системе 
политического образования 
комсомольцев и молодежи. 
Обсуждалось, „ ан лучше „ „ 3 . 
зывать теоретическую и ме
тодическую помощь пропа
гандистам. По большинству 
курсов, которые будут изу
чаться в следующем учебном 
году («Учение, преобразую
щее мир», «Основы коммуни
стической морали», «Осно
вы правовых знаний» и дру
гим), Руководители секций 
методического совета про
демонстрировали участникам 
заседания эскизы наглядных 
пособий, которые будут ис
пользоваться пропагандиста
ми.

Были также утверждены 
планы работы секций мето
дического совета на новый 
учебный год.

А. АЛЕКСАНДРОВ.
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С д у м о й  о б у д у щ е м
Знакомясь с пионерскими 

лагерями только одного об
кома профсоюза рабочих 
электростанций и электро
технической промышленно
сти, не можешь не думать 
о том, какой заботой и вни
манием окружены дети на
шей Родины.

Самые живописные угол
ки отведены ■ под летние оз
доровительные учреждения.

Взять хотя бы пионер
ский лагерь «Окунек» НИИ 
электромеханики. Это— ска
зка! На берегу Оби раски
нулся красочный, яркий го
родок интереснейшей ар
хитектуры. Великолепно 
оформленная столовая,
спортивный комплекс, яхт- 
клуб—впрочем, всего не 
перечтешь...

Заново отремонтированы 
и оборудованы пионерские 
лагеря «Костер» на 500 и 
«Энергетик» на 200 че
ловек в один сезон. А  все
го в это лето в четырех за
городных и десяти город
ских пионерских лагерях 
отдохнет более четырех 
с половиной тысяч детей, 
!РОДители которых трудят
ся в электропромышленно
сти.

Опыт работы этого обкома
профсоюза поучителен, и 
прежде всего по своим ре
зультатам. Раньше, чем в 
прошлые .годы, подготовили 
лагеря, раньше всех завез
ли в них детей.

В этом году учли горький 
опыт прошлого и подготов
ку к лету начали зимой. На 
заседании президиума еще 
в начале февраля утверди
ли план мероприятий и до
говора с заводами и произ
водственными объединения
ми. Ведь за таким лагерем, 
как «Костер», закреплено 
13, а за «Энергетиком» — 
8 предприятий. Кто не знает 
справедливость пословицы, 
что «у семи нянек —.. дитя 
без глазу». Прежде всего из

бавились от обезлички, оп
ределили ответственность 
каждого за конкретный уча
сток работы.

До начала месячника . по 
подготовке детских оздоро
вительных лагерей и площа
док два раза заслушивали 
на президиуме оперативные 
вопросы.

Контроль за выполнением 
принятых постановлений и 
планов осуществляла обще
ственная комиссия обкома 
профсоюза по содействию 
семье и школе в воспитании 
детей и подростков.

Как всегда, ’ не все шло 
гладко. Не надо было подго
нять коллективы производ
ственного объединения
Сибкабель, завода «Сио- 
электромотор», чего не ска

жешь об РСУ №№„.41 и 47 
ремонтно-строительного тре
ста № 6.

Они пытались, как и в 
прежние годы, не торопить
ся: ждали дней светлых и 
солнечных. А много ли их в 
Сибири?

ФЗМК профсоюзов пред
приятий и институтов еще 
в начале весны стал орга
низовывать коллективы для 
поездок в лагеря и очищать 
их территории от снега и 
мусора.

Это позволило раньше на
чать все ремонтно-строи
тельные работы.

Более 50 рублей в сезон 
обходится содержание каж
дого ребенка в лагере, а ро
дители платят всего от 9 до 
18 рублей. Десять процен
тов путевок выдается сов
сем бесплатно. Большая 
часть расходов идет за 
счет профсоюзов и фондов 
предприятия.

Но главная забота не 
средства — люди. Кадры 
пионерских лагерей. Ведь 
их стабильность — залог 
преемственности, поддержа
ния хороших традиций..

Не случайно все началь

ники лагерей работают 
не первый год. Это пре
данные делу люди, лю
бящие детей: Г. П. Та- 
раскина, В. И. Баластова, 
Н. И. Казарина. Работников 
пищеблоков пригласили из 
заводских столовых. Своев
ременно обучили и проинст
руктировали всех.

В этом году сезон начали 
раньше многих других и 
потому, что в лагерях . по
строены благоустроенные 
корпуса с отоплением и 
всеми удобствами, так что в 
ненастные дни уже нет опа
сения, что детям будет хо
лодно и неуютно.

Но так обстоит дело сегод
ня. А завтра?

В живописном уголке на 
берегу Томи, вблизи села 
Калтай, строится пионер

ский- лагерь-профилакто- 
^рий на 720 мест.

Первый двухэтажный бла
гоустроенный корпус уже 
сдан, на очереди — второй. 
Заканчивается строительст
во еголоврй. Трудно пере
дать словами, какой красо
ты она будет! Помещение 
на 720 посадочных мест от
делывается мрамором и 
другими ценными материа
лами. Уже выстроен клуб, 
он будет соединен со сто
ловой теплым переходом. 
Сданы в эксплуатацию ко
тельная, системы водо- и 
теплоснабжения, канализа
ция.

Вскоре начнется строи
тельство плавательного бас
сейна, помещений для ле
чебных процедур.

Летом здесь будут дети,

зимой—в комфортабельных 
условиях лечиться и отды
хать взрослые.

И  хотя эти блага рассчи
таны не только на детей и 
сотрудников НИИ электро
механики, но все заботы в 
основном взяли на себя его 
директор П. В. Голубев и 
местный комитет во главе с 
председателем А. Л. Кре- 
щенко.

«Жемчужиной на Оби* 
зовут базу отдыха «Оку
нек» этого института.'' Те
перь строится «Жемчужи
на на Томи».

С думой о будущем и кон
кретной заботой о нем жи
вут профсоюзные организа
ции и руководители пред
приятий . электростанций и 
электропромышленности на
шего города,' и плоды их 
трудов есть уже сегодня, их 
ощущают дети, отдыхающие 
в любовно построенных пио
нерских лагеоях.

С. ПОЗДНЯКОВА.

ЕжДунаРоднай
нсрормация
Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и  А П Н  с о о Б щ а ю тЕ

ТОРЖЕСТВЕННАЯ ВСТРЕЧА
БУДАПЕШТ. Столица со

циалистической Венгрии 
торжественно встретила се
годня героев космоса — 
участников международно
го орбитального полета 
В. Н. Кубасова и первого 
венгерского космонавта 
Б. Фаркаша. Вместе с ни
ми сюда прибыл руководи
тель полета летчик-космо
навт СССР А. С. Елисеев.

Тысячи жителей Буда
пешта вышли на улицы, 
чтобы приветствовать
славных сынов советского 
и венгерского народов, до
стойно продолживших тра
диции плодотворного соци
алистического сотрудниче»- 
ства по программе «Интер
космос». Они успешно вы
полнили намеченную про
грамму совместных иссле
дований и экспериментов 
на борту научно-исследова
тельского комплекса «Са- 
лют-6» —; «Союз-35» —
«Союз-36».

После волнующей встре
чи на аэродроме участники 
международного экипажа 
проследовали к площади 
Кошута, где венгерский 
космонавт отдал рапот 
Первому секретарю ЦК 
ВСРП Я. Кадару об успеш

ном выполнении задания 
родины — осуществлении 
первого советско-венгер
ского космического полета. 
Тов. Я. Кадар сердечно по
здравил космонавтов с 
выполнением программы 
орбитального полета.

Затем в здании парла
мента состоялось вручение 
космонавтам высоких пра
вительственных наград. За 
героизм, и мужество, про
явленные при освоении 
космического пространства, 
В. Н. Кубасов и Б. Фар- 
каш удостоены Золотых 
зЪезд Героев Венгерской 
Народной Республики. Ор
денами Знамени ВНР с 
лавровым венком награж
дены А. С. Елисеев и дуб
лер венгерского космонав
та Б. Мадьяри.

Вручая награды, член 
Политбюро ЦК/ ВСРП,. 
Председатель Президиума 
ВНР, П. Лошонци передал 
благодарность ЦК КПСС и 
Советскому правительству 
за предоставленную ВНР 
возможность послать в 
космос венгерского граж
данина, принять участие в 
экспериментах на благо 
мировой науки.

Партийное и государст
венное руководство ВНР,

сказал он, придает большое 
значение дальнейшему
развитию сотрудничества в 
исследовании космического 
пространства в рамках 
«Интеркосмос», которое
служит углублению венге
ро-советских отношений, 
дружбы наших народов, 
единства социалистиче
ских стран на принципах 
интернационализма.

От имени советских кос
монавтов В. Н. Кубасов 
выразил благодарность
Центральному Комитету 
ВСРП, Президиуму ВНР, 
правительству республики 
за "высокую оценку работы 
участников полета на бор
ту орбитального научно- 
исследовательского ком
плекса.

Космонавты возложили 
венки к монументу вен
герским героям, Павшим в 
борьбе за свободу и неза
висимость родины, и к па
мятнику советским освобо
дителям на площади Са- 
бадшаг.

Сегодня же они побыва
ли в Обществе венгеро-со
ветской дружбы. Встреча с 
активистами общества вы
лилась в яркую манифе
стацию дружбы братских 
народов.

НА СНИМКЕ: старшая пионервожатая Л. Зиберт беседует е детьми.
Нота МИ Д  СРВ

Б е з з а б о т н о с т ь
в  расходовании и хранении нефтепродуктов ц а р и т  в К р и в о ш е и н с к о м р а й о н е

В связи с непрерывным 
ростом машинно-тракторно
го парка в стране, в том 
числе в сельском хозяйстве, 
из года в год увеличивается 
расход нефтепродуктов: бен
зина, дизельного топлива, 
различных масел и смазок. 
Поэтому возрастает значение 
экономного их использова
ния. Важность борьбы за 
экономию расхода нефте
продуктов иллюстрируется 
следующим примером. Если 
сократить их потери всего 
на один процент только в 
сельском хозяйстве, то вы
игрыш по стране составит 
около 30 миллионов рублей.

Сокращение потерь нефте
продуктов имеет большое 
значение и для охраны ок
ружающей среды. Жидкое 
топливо и смазочные мате
риалы, потерянные при ра
боте машин, а также во вре
мя их транспортировки, хра
нении и заправке, не исче
зают бесследно, а загрязня
ют поля, луга, водоемы, лес
ные массивы. Немалую роль 
в охране окружающей среды 
от загрязнения играют меро
приятия по сбору и рацио
нальному использованию от
работанных нефтепродук
тов.

Недавно мне пришлось 
побывать в Кривошеинском 
районе. Следует отметить, 
что там нередко можно 
столкнуться с фактами не
правильного хранения и 
расточительного расходова
ния нефтепродуктов. Вот не
сколько примеров.

Кривошеинский откорм- 
совхоз расположен в деревне 
Жуково, вблизи районного 
центра и, кстати сказать, ря
дом с автобазой. При обсле
довании выяснилось, что 
склад горюче-смазочных ма
териалов здесь находится в 
аварийном состоянии и 
складом его можно назвать 
только условно. Ограждения 
нет, хранящиеся здесь бен
зин А-76, дизельное топливо 
и масла могут брать все, ко
му вздумается.

Резервуары имеют течи. 
Так, например, бензина еже

суточно утекает около семи 
килограммов, или свыше 200 
в месяц.

Почва вокруг емкостей с 
топливом и маслами замазу
чена настолько, что в случае 
пожара огонь легко может 
перекинуться на лес. Фунда
менты под резервуарами де--' 
ревянные и давно пришли в 
негодность. Прокладок на 
горловинах, емкостей нет, и 
атмосферные осадки свобод
но проникают в нефтепро
дукты. Много бензина из-за 
этого испаряется, тем более 
что цистерны не покрыты 
отражающей солнечные лу
чи светлой краской.

Неважно обстоят дела и с 
использованием нефтепро
дуктов. В прошлом году от
корм совхоз продал на сто
рону 103 тонны дизельного 
топлива, или 20 процентов 
своего годоврго расхода. 
Такая практика строго за
прещена специальным пра
вительственным постанов
лением.

Кривошеинская нефтебаза 
вправе была уменьшить 
этому хозяйству фонды 
1980 года и применить 
штрафные санкции в разме
ре стоимости разбазаренно
го топлива.

В откормсовхозе не зани
маются вопросами экономии 
горюче-смазочных материа
лов. Еще не закончился и 
май, а заместитель директо
ра совхоза В. М. Савицкий 
уже обращался с просьбой 
выделить дизельное масло в 
счет третьего квартала.

В то же время анализ 
расходования дизельного 
масла в 1979 году и в первом 
квартале этого года показы
вает большой перерасход в 
сравнении с государственны
ми нормами. Но приказ о 
введении материального 
стимулирования за эконо
мию топлива и смазочных 
материалов был издан, ди
ректором откормсовхоза
лишь в январе этого года. 
Впрочем, этот приказ не вы
полняется.

Неудовлетворительно орга
низованы в Кривошеинском

районе сбор и использование 
отработанных масел. Так, в 
1979 году из 90 потребителей 
свежих масел лишь 20 сда
вали отработанные нефте
продукты,- Совершенно не 
сдают их такие организации, 
'как мехколонна № 108. мех- 
лесхоз, Кривошеинский от 
кормсовхоз. отдел внутрен
них дел, орс Ергайского 
ЛПХ и многие другие.

До сих" пор не решен в 
районе вопрос использова
ния отработанных масел на 
месте.

Кривошеинское дорожное 
ремонтно-строительное уп
равление (начальник А. Е. 
Гришанов^ привозит для 
своего асфальтобетонного 
завода отходы нефтяного 
слива из Кемеровской обла
сти. В то же время Криво- 
шеинская нефтебаза может 
полностью обеспечить завод 
собранными, у своих кдиен 
тов отработанными масла
ми. К сведению товарища 
Гришанова, отработанные 
нефтепродукты давно уже 
используются на других ас
фальтобетонных . заводах 
области. И никаких сложно 
стей решить эту проблему 
на его предприятии нет.

■ В том, что в районе слабо 
решаются вопросы приема 
и использования отработан
ных нефтепродуктов. есть 
доля вины и директора Кри- 
вошеинской _ нефтебазы 
Ю. Я. Канаева, который 
медлит с установкой резер
вуаров для отходов, не вы
полняет правил отпуска 
свежих масел взамен отра
ботанных.

Следует помнить, что за
пасы нефти в земных нед
рах небеспредельны. Эконо
мии нефтепродуктов нужно 
уделять повышенное вни
мание. На это нацеливают 
нас и решения XXV съезда 
КПСС.

А. БЕЛЯКОВ, 
начальник отдела по 
сбору и использованию 
нефтепродуктов Томско
го управления Госком- 
нефтепродукта РСФСР.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

Найдется ли о з я и н ? »
В копреспонденции «Най

дется ли хозяин?», опубли
кованной в «Красном зна
мени» 18 мая. _ совершенно 
правильно указывается, на 
недостатки в использовании 
торфополей.

По областному производ
ственному управлению сель

ского хозяйства издан при
каз, в котором предложено 
начальнику управления 
сельского хозяйства Асинов- 
ского горисполкома Л. П. 
Солнышко принять на ба
ланс хозяйствами района 
затраты на подготовку 
торфополей за период 
с 1977-го по 1979 годы 
с баланса дирекции Томск- 
совхозводстрой. Предло
жено также — согласно 
договору и по актам — 
передать объединению Сель- 
хозхимия торфополя для 
заготовки торфа на удобре
ния и рекультивации. Ре
комендовано. чтобы торфо- 
м е сторож де н ия адежхозяйст- 
венного пользования прини
мали на баланс те хозяй
ства, на чьей территории 
они находятся. Причем ме

жду хозяиствами-потребите- 
лями необходимо установить 
строгий учет и возмещать 
затраты на содержание 
торфополей пропорциональ
но вывезенному торфу.

Кроме того, этот вопрос 
рассмотрен в облсельхозуп- 
равлении с участием дирек
тора Томсксовхозводетооя 
Е. И. Старикова и генераль
ного директора объединения 
«Комсомольское» А. в. Фи
липпова.

За выполнением наме
ченных мер установлен кон
троль со. стороны мелиора
тивной службы облсельхоз- 
управления.

Н. ДОСУЖЕЕ, 
начальник областного 
производственного уп
равления сельского хо

зяйства.

Среди двенадцати фа
культетов Томского универ
ситета биолого-почвенный 
уже много лет занимает 
одно из первых мест по ус
певаемости.

— Вот и нынешняя летняя 
сессия показывает, что в 
целом студенты подготови
лись к ней хорошо, — рас
сказывает заместитель де
кана, БПФ доцент Лариса 
Сергеевна Миловидова. — 
Правда", мы, как обычно,
переживаем за первокурс
ников. Не показалась ли 
им легкой зимняя сессия, 

не РйсхолоД'-да ли? Ведь 
сейчас они сдают годовые 
К"Пбы,— латы:-ь, например. 
А это за несколько дней не 
выучишь, Нужно занимать
ся систематически... И все 

же первые результаты ра
дуют. Экзамен по зоологии 
беспозвоночных студенты- 
биологи сдали хорошо. Из 49 
человек 19 получили отлич
ные и 18 — хорошие оценки. 
А группа почвоведов толь
ко на «отлично» и «хоро
шо» сдала ботанику с осно
вами геоботаники. Хуже, с 
тройками, сданы здесь фи
зика и математика, кото
рые у нас считаются труд
ными предметами. Тем бо
лее что физики на вступи
тельных экзаменах на на- 
fneM факультете нет. И 
все-таки я думаю, что ребя
та с сессией справятся ус
пешно.

Если у первокурсников 
сессия только началась, то 
пятый курс ее уже закан
чивает. Итоги государствен
ных экзаменов по научно
му коммунизму на БПФ 

хорошие. Неудовлетвори
тельных оценок нет.

Из 94 студентов 32 полу- . 
чили «отлично» и 39 — «хо
рошо». По мнению препо
давателя Д. Н. Приходько, 
экзамен показал, что стзг- 
денты неплохо разбираются 
в методологических основах 
курса Высокие результаты 

у 150-й «б» и 152-й .«б» 
групп. Из 27 студентов- 
цитологов и ботаников 18 
получили отличные оценки 
и 8 — хорошие.

Одиннадцать из ста вы
пускников биолого-почвен
ного факультета получат 
дипломы с отличием. Пя

теро из них (Е. Зуева, 
М. Ревякина, Е. Лапшина, 
Е. Венгеровская, Е. Чупри- 
кова) — студентки группы 
152-й «б», которая специа
лизировалась на кафедре 
ботаники.

152-я была дружной, дис
циплинированной и работя
щей с самого начала "и по
тому всегда сдавала сес
сии хорошо. С третьего 
курса ее курирует препода
ватель кафедры ботаники 
Р. И. ’ Лещук. Римма Ива
новна с* любовью говорит о 
своих девушках:

— Семь из наших студен
ток уже мамы, но тем не 
менее успевают готовиться

Годы  студенческие

Чуткий
б а р о м е тр -
с е с с и я

к экзамена» ж на «отлич
но» защищают дипломные 
'работы. Закон настоящего 
коллектива — забота друг 
о друге. Слабого поддер
жат, медлительного пото
ропят: не отставай! В та
кой сильной группе, как 
наша, неудобно получать 
тройку.

Многими пятикурсника
ми из 152-й факультет гор
дится. Взять хотя бы Еле
ну Чуприкову (бывшая 
Суслина). Делегат XVIIT 
съезда ВЛКСМ, отлично 
учится, ведет большую об
щественную работу. Или 
Елена Лапшина. Школьни
цей она была своим челове
ком на, кафедре ботаники: 
ездила в экспедиции, с де
вятого класса выступала на 
студенческих конференци
ях, была членом народного 
университета. На первом 
курсе в группе доцента 
Ю. А. Львова изучала бо
лота Томской области. За
кономерно, что ее диплом
ная работа посвящена этой 
же теме. >

Увлечена ботаникой Еле
на Зуева. Она сшервого кур
са участвовала в экспеди
циях по изучению Тунгус
ского метеорита, выступала 
на научных конференциях. 
Теперь будет работать в 
Сибирском филиале онколо
гического научного центра 
АМН СССР в группе лекар
ственных растений.

Елена Венгеровская — 
будущая аспирантка био
лого-почвенного факультета. 
Распределило »ь г Иг тт,т т 
биологии и биофизики при 
ТГУ.

Сильный и идущий сле
дом за выпускниками чет
вертый курс, который уже 
сдал все экзамены. (из 95 
студентов восемь получили 
только отличные оценки, а 
70 — четверки и пятерки). 
Сейчас ребята собирают ма
териалы для своих диплом
ных сочинений. Кто—в Ма
гадане, кто — в Петропав- 
ловске-Камчатском, кто — 
в Хабаровске или на 
Байкале. Многим четве
рокурсникам предстоит ра
ботать там, где они прохо
дят сегодня практику.

Т. ФРОЛОВА, 
наш нешт. корр.

ХАНОЙ. В ноте мини
стерства иностранных дел 
СРВ, направленной в ад
рес МИД Китая, предла
гается начать третий 
раунд вьетнамо-китайских 
переговоров о нормализа
ции двусторонних отноше
ний в Ханое 15 июля 1980 
года.

В документе напоми
нается, что еще 8 марта 
этого года МИД СРВ на
правил в адрес МИД КНР 
ноту с подобным предло
жением. С тех пор прошло

более трех месяцев, однако 
китайская сторона все еще 
не ответила на предложе
ние Вьетнама. В то же 
время китайские власти 
продолжают устраивать
вооруженные провокации 
на вьетнамо-китайской
«границе, угрожают Вьет
наму войной и осущест
вляют другие враждебные 
СРВ действия.

В условиях, когда напря
женность в отношениях 
между Вьетнамом и Кита
ем по вине китайской сто

роны продолжает обост
ряться, подчеркивается в 
ноте МИД СРВ, скорейшее 
начало третьего раунда 
вьетнамо-китайских пере
говоров является насущ
ной необходимостью. Это 
отвечает чаяниям народов 
^вух стран и соответствует 
общей мировой тенденции 
к решению вопросов отно
шений между странами 
путем переговоров.

МИД СРВ выражает на
дежду, что китайская сто
рона в короткие сроки и 
положительно ответит на 
предложение Вьетнама о 
начале третьего раунда пе
реговоров.

П о п ы т к и  з а д у ш и т ь  

р а с т у щ у ю  о п п о з и ц и ю
НЬЮ-ЙОРК. Генерал

Зия-уль-Хак «перегнул
палку». Еще более уже
сточая роенное положение, 
президент (сам назначив
ший себя на этот пост) 
глубоко задел тем самым 
тех, кто был в свое время 
его сторонником/ Так ха
рактеризует газета «Крис
чен сайенс монитор» по
следние репрессивные ша
ги пакистанского военного- 
режима.

Стремясь задушить рас
тущую оппозицию раньше, 
чем произойдет взрыв, ре
жим ввел новые драконов
ские меры, уничтожая ос
татки демократических 
свобод. Одной из основных 
жертв нововведений воен
ной администрации стали 
гражданские суды.

Начиная с октября 1979 
года, когда режим на 
неопределенный срок отло
жил им же обещанные вы
боры и ввел более жесткие 
меры п о . подавлению ина
комыслия, такие, напри
мер, как запрет на полити
ческую деятельность и 
цензуру печати, граждан
ские суды оставались. од
ними из последних консти
туционных орудий борьбы 
с указами, издаваемыми 
на базе военного положе
ния. Назначенные публич
ные порки отменялись, 
обвиняемых выпускали
под залог, а непогреши
мость суждений военных 
властей открыто ставилась 
под сомнение. Поэтому, пи
шет «Крисчен сайенс мо
нитор», Зия-уль-Хак «хо
тел раз и навсегда изба
виться от этих строптивых 
судебных органов».

Отныне гражданские су
ды уже не вправе оспари
вать решения военных 
трибуналов. Более того, 
военным властям теперь

дано «законное» право под
вергать аресту любого, ко
го сочтут «представляю
щим угрозу для безопасно
сти страны», то есть всяко
го, кто неугоден диктатор
скому режиму,

Другое нововведение на
правлено на искоренение 
«крамолы» в сфере средств 
массовой информации.
Власти издали распоряже
ние, направленное, как 
указывает газета, явно 
против журналистов. Сог
ласно этой «мере, «нежела
тельным лицам» может 
быть воспрещено • зани
маться тем или иным -ви
дом профессиональной дея
тельности.

Несмотря на суровость 
репрессивных мер, они, од
нако, не привели к «уми
ротворению» в Пакистане. 
Критика по адресу новых 
ограничений свобод, сооб
щает «Крисчен сайенс мо
нитор», широко распрост
ранена и в высшей степе
ни ядовита. Более того, ан
тидемократическая полити
ка военного режима по
рождает нарастающее со
противление и способству
ет консолидации оппози
ции, к которой начинают 
все более тяготеть даже 
многие из „тех, кто еще 
недавно поддерживал Зия- 
уль-Хака.'
1 По словам газеты, Зия- 
уль-Хак особенно встрево
жен лавиной публичных 
критических высказываний 
в адрес его непопулярной 
политики. В этой связи, 
говорится в статье, «вме
сте с новыми мерами ре
жим Зия также вновь пре
дупредил, что политиче
ская деятельность во всех 
формах незаконна и ка
рается тюремным заклю
чением сроком до 14 лет и 
публичной поркой».

У т в е р ж д е н и е  

журнала яШтерт
БОНН. Западногерман

ский журнал «Штерн» 
утверждает, что прези
дент Дж. "Картер напра
вил канцлеру Г. Шмидту 
письмо, в котором пре
дупредил его против «до
стижения во время по
ездки в Москву какой-ли
бо договоренности с Со
ветским Союзом, могущей 
отсрочить размещение в 
Европе американских ра
кет средней дальности, 
оснащенных ядерными 
боеголовками». Журнал 
расценивает письмо как 
«предупреждение», выдер
жанное в «жестких то
нах».

Представитель прави
тельства ФРГ Беллинг 
подтвердил наличие тако
го письма. Он не раскрыл 
его содержания, но за
явил, что американскому 
правительству хорошо 
известны взгляды и по
зиция канцлера, а также 
неоднократные высказы
вания Г. Шмидта по это
му вопросу.

З А К Р Ы Т И Е

В У З О В
ТЕГЕРАН. С 7 июня в

рамках исламской куль
турной революции на 
неопределенное время 
закрыты все университе
ты и другие высшие 
учебные заведения Ирана. 
Студентам объявлено, ,что 
они будут направлены на 
сельскохозяйственные ра
боты. Закрытие вузов вы
звало серьезное недоволь
ство среди студентов. 
Часть иранского руковод
ства, возглавляемая пре
зидентом Банисадром, вы
ступила против решения 
о закрытии вузов.

П Р О Т И В  Э К С П А Н С И О Н И С Т С К О Й
п о л и т и к и П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ ■Н Е  З А Б Ы В А Ю Т  В Е Т Е Р А Н А
Дорогая редакция!
Хочу поблагодарить ра

ботников УВД за внимание и 
заботу. Я, ветеран Веянной 
Отечественной войны, быв
ший работник УВД, в 1976 
году ушел на пенсию. Но на 
работе обо мне не забыли.

Так получилось, что 35-летие 
Победы пришлось отмечать 
в больнице. Наиова Же была 
мол радость, когда в этот 
праздничный день передали 
мне поздравление и ценный 
подарок.

Н. САВЕНКОВ.

БЕЙРУТ. В поддержку 
требования отставки
премьер-министра Бегина 
в эти дни проходят много
численные демонстрации 
протеста израильского на
селения, протестующего 
против экспансионистской 
политики правительства. 
Они организованы демо
кратическим оппозицион
ным движением «Мир — 
сегодня».

Согласно поступающим 
сюда сообщениям, демонст- 

уетановйли перед

канцелярией премьер-ми
нистра макет огромных 
часов, символизирующих 
то, что время пребывания 
у власти кабинета Бегина 
истекает. В ходе состояв
шейся вчера демонстрации 
выступавшие, в том числе 
ветераны арабо-израиль
ских войн, обвинили пра
вительство возглавляемого 
Бегином блока «Ликуд» в 
том, что оно пытается «по
хоронить мир», «ввергнуть 
Западный Берег реки Иор

дан в 1Тламя восстания». 
Как заявили активисты 
движения «Мир — сегод
ня», такие демонстрации 
и митинги будут прово
диться ежедневно.

Согласно опросу, прове
денному. одним „из инсти
тутов по изучению общест
венного мнения Израиля, 
престиж Бегина никогда 
еще не падал так низко — 
в пользу оставления его 
на посту премьера выска
зались лишь 23 процента 
опрошенных.
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ПОД ТА К И М  ДЕВИЗОМ  В О Б Л А С ТИ  БУДЕТ 
Н И К Ф И З К У Л ЬТ У Р Н О -О З Д О РО В И ТЕ Л Ь Н Ы Х  
В Ы Х М ЕРО П РИ ЯТИ И . ПОДРОБНЕЕ ОБ ЭТОМ 
С К А З А Т Ь  З АМ Е С ТИ ТЕ Л Я  П РЕ Д С Е Д АТЕ ЛЯ  
Ю. П. Д А Н И Л И Н А .

19 июля 1980 . гожа по 
традиции ... в греческом 
городе . . Олимпия будет 
зажжен олимпийский
огонь и возьмет старт эс
тафета олимпийского огня 
Игр XXXI Олимпиады. В 
течение месяца спортсме
ны  ̂будут нести олимпий- 
ский огонь по д ооо гам 
Греции, Болгарии, Румы
нии и Советского Союза.

Проведение эстафеты яв
ляется одним из ярких 
праздников, предшествую
щих Олимпийским играм. 
Оно открывает широкие 
возможности , вовлечения в 
олимпийское . . движение 
многих коллективов .физ
культуры . и спортсменов, 
способствует развитию

спорта среди молодежи, их 
физической и духовной за
калке, своей - красочностью 
и эмоциональностью при
влекает много зрителей.

В связи с этим Спортко
митет СССР и Оргкомитет 
«Олимпиада-80» в пери
од с 19 июня по' 19 июля 
1980 года рекомендуют 
физкультурным организа
циям совместно с профсо
юзами, комсомолом. орга
низациями ДОСААФ объ
явить и провести в коллек
тивах физкультуры, в го
родах и районах страны 
месячник физкультурно- 
оздоровительных и спор
тивно-массовых мероприя
тий под девизом. «Олям- . 
пийский огонь».

Обширна и разнообразна 
программа месячника, объ

явленного в нашей обла
сти. В нее включены со
ревнования по массовым 
видам спорта, мно'гоборью 
ГТО. Многие томичи, жи
тели области примут уча
стие в малых олимпиадах, 
соревнованиях между
семьями, домами. На спор
тивных ' сооружениях, в 
парках культуры и зонах 
отдыха будут организова
ны дни открытых стартов, 
матчевые встречи, турни
ры. Любители спорта уви
дят в эти дни фильмы, по
священные олимпийскому 
движению, побывают на 
выставках, рассказываю
щих о развитии спорта в 
нашей стране и области. 
Желающие ' смогут принять 
участие в конкурсах, вик
торинах, посетят спортиа-

П РО Х О Д И ТЬ МЕСЯЧ- 
И СПОРТИВНО-М АССО- 
М Ы  ПО П РО СИ ЛИ  РАС- 
О Б Л С П О РТК О М И ТЕ ТА

К

ные вечера. Перед ’ трудя
щимися, молодежью вы
ступят наши лучшие 
спортсмены, тренеры, ак
тивисты физкультурного 
движения. Лекторы прочи
тают доклады об истории 
олимпийского движения, 
советской системе физиче
ского воспитания и зада
чах по дальнейшему раз
витию массовой физиче
ской культуры.

Накануне открытия в 
Москве Олимпийских игр 
и в- дни их проведения со
стоятся массовые соревно
вания «Олимпийская эста
фета», в программу’ кото
рых включено преодоление 
маркированных дистанций 
длиной 1.000 метров. Они 
прокладываются на терри

тория:? стадионов, в пар
ках, зонах отдыха, по 
улицам городов и сел. Д у
маю, что внимание многих 
привлечет и комбиниро
ванная эстафета «Олим- 
'пийские кольца». Она со
стоит из пяти этапов, сим
волизирующих пять олим
пийских колец. Длина
каждого этапа (кольца)
1.000 метров. Порядок про
ведения эстафеты опреде
ляется на - местах, но обя
зательными видами долж
ны стать легкоатлетиче
ский кросс, велогонки, 
можно включить преодоле
ние полосы препятствий, 
специально выделить
участки дистанции для де
тей. В эстафете могут 
[участвовать ' сборные 
команды коллективов физ
культуры, школ, на от
дельных этапах — семей
ные команды. Будут так
же проведены эстафеты по 
памятным местам боевой и 
трудовой славы.

Надо сказать, что спор
тивные мероприятия, пре
дусмотренные программой 
месячника, будут прово
диться в течение всего 
олимпийского лета.

I I  ЖАРКОЙ поле иоряшкн
В рабочем . поселке .. .— 

спортивный, праздник. Мо- 
ряковские судостроители 
принимали гостей из Саму- 
ся, тружеников полей и жи
вотноводов Томского района. 
Погода не подкачала, осле
пительно сияло, солнце, и с 
утра моряковцЫ . семьями 
потянулись в бор, где игра
ла музыка, а на стадионе в 
ожидании напряженных со
стязаний разминались фут
болисты и легкоатлеты.

...Хорошо, оставив буднич
ные заботы, посидеть вот 
так, сопереживая удачному 
проходу с мячом и предуга
дывая острую голевую си
туацию. Когда же судья 
фиксирует ничейный счет и 
назначает дополнительные 
пенальти, напряжение на 
трибуне и у ворот, как в 
Лужниках.

Жестки правила соревно
ваний, расписанных по ми
нутам. Участвует в розыгры
ше шестнадцать команд (8 
прошлом году было девять). 
Ждут лучших призы на су
дейском столике. Почетно 
привезти их в родное село, 
обыграв соседей.

Когда закончена посевная, 
проводятся в Томском рай
оне состязания физкультур
ников, людям дается воз
можность в праздничной об

становке разрядить накопив
шуюся усталость. Спорт, в 
районе становится активным 
средством воспитания сель
ских тружеников: на старты 
прошедшей зимы вышло 
около 30 тысяч человек. 
Лучшими были при'знаны 
коллективы, не только по
стоянно участвующие в со
ревнованиях, но и те, чье 
участие в спортивно-оздоро
вительных мероприятиях 
было массовым. А сегодняш
ним праздником ' открылся 
летний сезон.

На недавнем заседании 
бюро райкома КПСС состо
ялся обстоятельный разговор 
о рациональной организации 
свободного времени сельчан 
в летнее время. Его решение 
обязало каждую организа
цию, каждое хозяйство, при
нять незамедлительные и 
эффективные меры, чтобы 
Лкители села без затрудне
ний могли заниматься по
пулярными видами спорта. 
Подчеркивалась необходи
мость шире использовать 
опыт передовых коллекти
вов района по организации 
физкультурно - оздоровитель
ной работы.

К таким коллективам от
носится и совхоз 1 «Красное 
знамя». На этот раз пред

ставители совхоза выступа
ли по всем зачетным видам 
программы. Взяли первое 
место по шахматам и были 
вторыми в йроссе в состяза
ниях среди гиревиков. Прав
да, футболистов постигла 
неудача. Досадно, но что по
делать, спорт есть спорт.

, Когда чаша весов в 
футбольной встрече между 
командами совхоза и Меже- 
ниновской птицефабрики 
стала склоняться в сторону 
межениновцев, директор 
совхоза Д. С. Казаков под
менил одного из своих за
щитников.

Чувствовалось, что спор
тивные дела волнуют дирек
тора. Зимой он ходит на лы
жах, на соревнованиях все
гда возглавляет свою коман
ду. Он убежден, что коллек
тив сплачивается не только 
на рабочих местах.

— Наш «цех здоровья» 
приносит немало пользы, — 
говорит Д. С. Казаков. — И 
отдача эта — не грамоты 
за призовые места, хотя и 
они нужны. Главное—десят
ки людей регулярно занима
ются физкультурой, улучша
ют свое здоровье, полно
ценно отдыхают.

Комплекс мероприятий, 
разработанный дирекцией 
совместно с общественными

организациями и направ
ленный на закрепление кад
ров, предусматривал и физ
культурно - оздоровительную 
работу, как важный аспект 
стабилизации коллектива.. 
Многие специалисты «Крас
ного знамени» со спортом 
доужат со студенческой ска
мьи: ’ старший прораб 
Е. Сыркашев, главный атоо- 
ном А. Валиуллин, главный 
экономист А. Хаецкий.
Председатель рабочкома 
В. М у ш и н с к и й  в зял с я  трени
ровать совхозных тяжелоат
летов.

— Нынешним летом сдела
ем упор на сдачу норм ком
плексов ГТО, как основу 
Физической культуры, — го
ворит Анатолий 'Хаецкий. — 
Простейших спортивных со
оружений у нас достаточно.

Коллективов, в которых 
бы спорт получил постоян
ную прописку, как в «Крас
ном знамени», в районе не
мало. И это подтвердили 
нынешние соревнования. По 
мнению и участников, и зри
телей, удались они на славу.

Такими и должны быть 
спортивные соревнования: 
массовыми — состязалось 
около трехсот спортсменов, 
зрелищными и полезными 
для всех, кто здесь присут
ствовал. На жарком поле 
стадиона Моряковки шла за
хватывающая, истинно спор
тивная борьба.

С. ВЕРХОВСКАЯ.
Томский район.
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Т Е М П , Р И Т М , М А С Т Е Р С Т В О
Московская дирекция Все

союзного объединения го
сударственных цирков, ад
ресовав зрителю новую 
программу «Москва улы
бается связала
ее с олимпийской темати
кой. Тема . Олимпиады воз
никает уже в прологе, з 
словах ведущего програм
му — старого знакомого 
томичей, ветерана совет
ского цирка Рафаэля
Бромберга:

Мы сегодня
приветствия шлем 

Всем выносливым,
ловким и смелым 

И даем представленье 
свое

В этот раз —
с олимпийским 

прицелом:
Эта тема проходит то: в 

одном, то в другом номе
ре. Она. ярко .вспыхивает 
«олимпийским огнем», ко
торый -загорается, в бук
вальном смысле слова, в 
руках молодого, четко ра
ботающего иллюзиониста, 
лауреата Московского кон
курса артистов цирка Ра
фаэля Циталзшвили. и за
вершается в финале пред
ставления. Олимпийская 
тема является как бы ка
мертоном. всей программы, 
поставленной молодым ре
жиссером, выпускником 
ГИТИСа Николаем Милю
ковым в стремительном 
ритме, в живом, неослабе
вающем темпе, когда один 
номер органически перехо
дит в другой. Постановщи
ку удалось, чередуя номе
ра по принципу контраста, 
сообщить представлению 
ясно ощущаемые . целост
ность и стилевое, единство.

Цирк _ — искусство в боль
шой степени .. традиционной. 
Здесь событие : не только 
новый номер, но ; и .усовер
шенствование того, что уже 
делалось на арене. Наш 
старенький-«шапито», на
пример, еще нё видел эф
фектного номера, выпол
няемого дипломантом . все
союзного конкурса Влади
миром Чикановым на стре
мительно раскачивающей
ся трапеции. По старой же 
цирковой терминологии он 
называется «гимнаст на

копфштейн-трапе» и за
ключается в том, что ар
тист свободно балансирует, 
стоя на трапеции на голо
ве, и летая под куполом 
цирка от одного его края 
до другого. Много свое
обычного, нередко окра
шенного теплым юмором 
привнесли в акробатику на 
батуде дипломанты Всесо
юзного смотра артисты Со
ломины. Их номер выгля
дит нарядно и эффектно. 
Стар, как мир, номер, на
зываемый в цирке «анти
подом» (артист, лежа на 
спине, жонглирует с по
мощью ног различными 
предметами). Но артистка 
Татьяна Иостюк работает с 
таким изяществом, так 
стремительно меняет «по
ведение» своего выполнен
ного в народном стиле рек-, 
визита, так умеет добавить 
в номер собственное, ин
дивидуальное «чуть-чуть», 
что цирк . взрывается ’ апло
дисментами. Эти же внут
ренняя свобода и изящество
— результат долгой и на
стойчивой работы — отли
чают номер жонглеров 
Любови и Виктора Ризи- 
ных.

Режиссура Н. Милюкова
— и в  этом, и в других 
номерах — видна в том, 
что каждый исполнитель 
стремится создать на арене 
определенный психологи
ческий образ, а не только 
выполнить те или иные 
трюки. Особенно это замет
но в номерах сюжетных. 
Один из самых запомина
ющихся — выступление 
акробатов-эксцентриков ар
тистов Руденко в сценке 
«Бабушка и внучка». Каж
дый участник этого Своеоб
разного дуэта поцчастояще- 
му живет в образе — или 
шаловливой внучки, или 
ворчливой -бабушки, кото
рая, впрочем, не прочь и 
станцевать чарльстон...

Это — не , только мастер
ски сделанный, но и очень 
веселый номер. Да и вооб
ще в программе москвичей 
немало по-настоящему
смешного. Например, му
зыкальная клоунада арти
стов Демура, не только 
демонстрирующих владе

ние самыми различными 
инструментами, но и ра
зыгрывающих каскад весе
лых сценок, пародийных 
положений, в котор’ые по
падает ■ старомодный музы
кант во фраке.

Видимо, сейчас будет 
уместным сказать несколь
ко слов о коверных. Ос
кар Вольфовский, Виктор 
Птичкин и Петр Титов — 
«весь вечер на арене», ра
ботают в добротной тради
ционной манере. . Конечно, 
не все их интермедии и 
репризы равноценны, но 
такие, например, как ин
термедию с саксофоном, 
следует отнести к несомнен
ным удачам. Коверные 
легко подключаются к 
различным номерам про
граммы и свободно вписы
ваются в них.

Не следует думать, что 
вся программа так и замы
кается на смехе. Подлин
ное волнение ощущают 
зрители, слушая публици
стический фельетон «Наша 
Москва» в исполнении уже 
упомянутого Рафаэля
Бромберга. В нем артист— 
ветеран Отечественной
войны — воздает должное 
тем, кто грудью заслонил' 
столицу в сорок первом...

Москвичи показали нам 
немало интересных акро
батических номеров. Отме
тим, кроме уже упоминав
шихся, воздушных гимна
стов Наталью Фернандес и 
Константина Костюка, лег
ко и чисто работающих 
свой достаточно рискован
ный номер под самым ку
полом «шапито». Силовые 
эквилибристы Марина и 
Евгений Чирковы дополни
ли наше представление об 
этом жанре рядом интерес
ных композиций. Свободно 
развивается акробатиче
ский этюд артистов Руден
ко. И, наконец, изящна и 
грациозна в традиционном, 
но трудном номере «кау
чук» молодая артистка Ли
дия Шевчук. В образном 
строе ее пластического 
этюда есть немало от клас
сического балета. А вот 
роликооежцы под руковод
ством Ларисы Еловских,

открывающие представле
ние, своей пластикой за
ставляют вспомнить уже 
не балет, а фигурное ката
ние.

Заключительный аттрак
цион программы — новый 
номер «медвежий хоровод» 
— мы тоже оставили для 
завершения разговора о 
московских гостях томской 
арены. Звери — если они 
ухожены и работают без 
видимого принуждения, а 
именно так обстоит дело у 
Галины и Михаила Пет
ренко, — всегда праздник, 
всегда украшение програм
мы. Дрессировщики неда
ром стали лауреатами не
давнего смотра новых про
изведений циркового ис
кусства. Их обаятельные 
«мишки» работают, как на
стоящие артисты. Когда 
один из четвероногих де
бютантов танцует сначала 
«Калинку»,, а потом гопак, 
словно сознательно паро
дируя ухватки профессио
нальных танцоров, неволь
но проникаешься уваже
нием к работе дрессиров
щика. В каждом номере, 
как известно, должна быть 
своя «изюминка». В мед
вежьем цирке супругов 
Петренко таких изюминок 
несколько. Чего стоит, ’ на
пример, игра в чехарду, 
которую затевают на аре
не укротитель и его четве
роногий воспитанник! Ког
да человек прыгает через 
стоящего на четвереньках 
зверя — это здорово, но 

\ понятно. А  вот когда мед
ведь прыгает через чело- 
векй — это настоящее ма
ленькое цирковое чудо.

Эта оригинальная, про
низанная светом и опти
мизмом программа, которую 
органично связывает му
зыкальное сопровождение 
инструментального ансамбля 

' Владимира Комара, в конце 
концов заканчивается. За
кончим и мы наш раз
говор. Думается, что ны
нешние гости достойно 

^представили на • Томской 
арене искусство мастеров 
цирка нашей олимпийской 
столицы.

Б. БЕРЕЖКОВ.
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На первенстве областного 
совета ДСО «Буревестник» 
Вячеслав Павлюковский вы
ступал в прыжках с шестом. 
Он показал лучший резуль
тат и занял первое место.

Фото А. Петрова.

РИО-де-ЖАНЕЙРО. 16 
июня. (Корр. ТАСС. Ю. Руб
левский). Футбольная сбор
ная СССР, готовящаяся к 
турниру Олимпиады-80, вы
играла здесь на знаменитом 
стадионе «Маракана»' това- 
рихДеский матч у команды 
Бразилии — 2:1 (2:1). Это 
первая победа наших фут
болистов над бразильскими. 
В предыдущих пяти встре
чах четыре раза успеха до
бивались трехкратные чем
пионы мира, и в одном 
матче была зафиксирована 
ничья (в 1965 году, 2:2).

Первый удар по мячу на 
«Маракане» сделал знаме
нитый в прошлом бразиль
ский футболист Диди, ко
торый тридцать лет назад 
забил на только что постро
енном крупнейшем стадионе 
мира первый гол. Кстати, 
матч сборных Бразилии и 
СССР был посвящен трид
цатилетию стадиона и деся
тилетию победы бразильских 
футболистов на мексикан
ском чемпионате мира.

Счет на 22-й минуте от
крыли хозяева поля (Нунь
ес). Через шесть минут они 
могли удвоить резз'льтат, 
но Зико не реализовал пе
нальти, назначенный .после 
столкновения в штрафной, 
площадке Чивадзе и Серезо.

С этого момента инициа
тивой завладели наши фут-' 
болисты и не отдавали ее 
до конца встречи.

Сборная СССР, добившись 
позиционного преимущества, 
предложила соперникам вы
сокий темп, который те не 
сумели выдержать. На 32-й 
минуте Черенков сравнял 
счет, а шесть минут спустя 
Андреев головой провел 
второй мяч.

Советскую команду выде
ляла более высокая органи
зация игры. В середине по

ля мобильными были Че
ренков, Бессонов, Шавло и 
Гаврилов, защитники четко 
действовали в обороне. А 
команда в целом постоянно 
была нацелена на ворота со
перников.

Защитники бразильцев не 
справлялись с быстрыми 
маневрами наших игроков, и 
после перерыва тренер Теле 
Сантана вынужден был за
менить Амарала, который 
допускал много ошибок.

Это был второй товарище
ский матч бразильцев за 
минувшую неделю, несколь
ко дней назад они выиграли 
на «Маракане» у мексикан
ской команды — 2:0. По 
сравнению с той -встречей в 
составе хозяев поля появи
лись новые футболисты, в 
частности Зико. Хун.иор и 
Нхньес из клуба «Фламен- 
гп-> — чемпиона Бразилии 
1980 года.

«Советские . спортсмены 
птюд"монстриповали боа- 
ж'лъеким любителям футбо
ла великолепную игру, — 
сказал после встречи в ин
тервью корреспонденту ТАОС 
президент Междунаоолной 
Федерации футбола (ФИФА) 
Жоао Авеланж. — Мы были 
уверены в этом, когда при
няли решение пригласить 
сборную СССР в Бразилию, 
чтобы она встречей с бра
зильскими футболистами 
завеощйла праздничные тор
жества. посвященные трид
цатилетию «Мараканы»' и 
десятилетию третьей победы 
в чемпионате мира.

Советский футбол в по
следнее время, на мой 
взгляд, находится на подъе
ме Свидетельство тому — 
победы, одержанные сборной 
СССР в ; матчах с болгар
скими, шведскими, француз
скими и бразильскими фут
болистами».

ВО В Т О Р О М  Э Ш Е Л О Н Е
Федерация футбола РСФСР 

сообщает результаты мат
чей команд второй лиги (чет
вертая зона), которые состоя
лись 14 июня: «Луч» —
СКА — 0:0, «Амур» (Комсо
мольск-на-Амуре) «Запси-

бовец» . — 2:0, «Торпедо»
(Рубцовск) — «Манометр» 
(Томск) — 2:1, «Динамо» —
«Автомобилист» — 2:0, «Звез
да» _  «Амур» (Благове
щенск) — 2:1, «Ангара» —
«Локомотив» — 2:1.

(ТАСС).

Т В
СРЕДА, 18 июня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. ■ «Время». 11.05. ♦Вы
годный контракт», 1-я серия. 
12.10. «Клуб кинопутешест
вий». 13.10. «Песня о Ро
дине». Концерт. 13.50. «Рас
сказы о художниках». А. Г. 
Венецианов. 14.25. Новости.

• С 14;30 до 16.00—перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «По 

Сибири и Дальнему Востоку». 
Кинопрограмма. 17.15. «Чему 
и как учат в ПТУ?» О про-, 
фессии строителя. 18.00. 
«Шахматная школа». 18.30. 
«Коммунисты Израиля в 
борьбе за справедливое ре
шение ближневосточной про
блемы». Интервью Генераль
ного секретаря ПК Коммуни
стической партии Израиля 
тов. Меира Вильнете.

. ТОМСК
18.50. «Таежный меридиан». 

Телевизионный журнал.
МОСКВА

19.20. К юбилею Татарской 
АССР. Премьера докумен
тального телефильма « Совет
ской Татарии — 60 лет».
19.50. Концерт молодых пев
цов Татарии. 20.15 «Сегодня 
в мире». 20 я0 - Подвиг».

ТО М С К
21.00. Цв Ноч-ети.

МОСКВА
21.25. f  Выгодный конт

ракт». 2-я серия. «Связной» 
22.30. «Время». 23.05. «Доку
ментальный экран». 00.25 
«Сегодня в мире». 00.40. Кон
церт Государственного ан
самбля тайца Коттопипг'хи. 

ВТОРАЯ П Р О Г Р А М М А
ТОМСК

19.30. «Для вас, ребята». 
Мультфильм. 19 40 «Войди в 
мир музыки». У нас в сту
дии — учащиеся детской му
зыкальной школы села Белый 
Яр.

МОСКВА
20.15. «Сегодн'я в мире».

томен
20.30. «Орденоносному 

Томску — высокую произво
дительность, социалистиче
скую дисциплину труда и 
быта». 20.50. «Девушка спе
шит на свидание»- Художест
венный фильм. {«Белгоскино». 
1936 г.). 21.55. Цв. Новости.

СРЕДА, 18 июня
7.36. Обзор последних изве

стий. 7.44. «Партийная 
жизнь». 9.15. По страницам 
газеты «Красное знамя». 9.30. 
«Смена». «Экзаменов пора» — 
к итогам учебного года школ 
рабочей молодежи. «Дела 
комсомольско - молодежной» 
— у микрофона молодые ле
созаготовители Первомайско
го оайона. Почта «Смены». 
19.50. Последние известия. 
20. oi. «Смена». Повторение 
утреннего выпуска. .

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ ПРИМОРСКОГО 
КРАЕВОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО 
ТЕАТРА ИМЕНИ М. ГОРЬКОГО

18 июня. «Святая святых»
— 19-30.

ш в ш ш э
18 июня. Большие пред

ставления «МОСКВА УЛЫ- 
19.БАЕТСЯ ВАМ!» —

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Чудовище» — 9 10-50

12- 40, 14-30, 16-20. 18-20
20-10, 21-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Дикая охота нороля Ста

жа» (две серии) — 8-30. 1 1
13- 30,- 16, 18-30, 21. «Экипяж
сошел на берег» — 8-40
10-20, 12. 13-40, 15-20, lY
18- 40, 20-20, 22. За.тт кино
хроники. «Зачем Бабиоуссе 
клыки?» _  9, 10-05 1 1 - 10
12-15, 13-20. 14-2.5. 15-30
16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Приключения Али-Бабы и 

сорока разбойников» (две 
серии) — 8-30. 1 1 -05. 13-40,
16-10, 18-50. 21-20 «По зако
ну чести» (две серии) — 8-80,
14- 10. 16-40. 19-10. 21-30.
«Добро пожаловать, или По
сторонним Вход воспрещен» 
— 10-30.

«ПИОНЕР»
«Бабушкин внук» _ 9

10-50. 12,40, 14-30. 16-20.’
«Анна и командор» — 18-10
20, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Морские дьяволы» — 9

10-40, 12-20, 14-10. 16. 17-40’.
19- 20, 21. «Дело было в
Пенькове» — 9. 12-40. 14-30,
16- 20. 18-10. 20. «Республика
Шкид» — 10-50.

«СИБИРЯК»
«Лудаш • Мати» — 9-20.

«Вестсайдская история» —
11. 12-40, 14-26, 16, 17-40.
19-20. 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА 
Мультсборник № 56 —.

10-30. «Маленькая красивая 
деревня» — 11-40. 13-40
15- 20. 16-50, 18-40, 20-30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Прокаженная» — 17 19

21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Гарри и Уолтер следуют 

в Нью-Йорк» — 17, 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
Мультсборник 14» 96 — 1 1  

«Верой и правдой» (две се
рии) — 17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Трактир на Пятничной»—
17- 10. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Гадюка» — 18, 20'.

Г А С Т Р О Л И
Саратовского государственного* 

академического театра оперы и балета 
имени Н. Г. Чернышевского

В помещении драмтеатра
РЕПЕРТУАР со 2 по 31 ИЮЛЯ

2, среда, 14, понедельник, 26, суббота
П. Чайковский

«ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН»
Хопера в 3-х действиях).

3, четверг, 10, четверг, 21, понедельник
Ц. Пуни, С. Василенко, Р. Глиэр 

«СОБОР ПАРИЖСКОЙ БОГОМАТЕРИ»
(балет в 3-х действиях).

4, пятница, 20, -воскресенье (вечер)
\Д. Пуччини

«ТОСКА»
(опера в 3-х действиях).

5, суббота, 19, суббота, . 23, понедельник (вечер)
П. Чайковский

«ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО»
(балет в 3-х действиях).

6, воскресенье, 9. среда

«ЛОЭНГРИН»
(опера в 3-х действиях).

7, понедельник, 13, воскресенье (вечер).

Р. Вагнер

«СЕВИЛЬСКИЙ ЦИРЮЛЬНИК»
(комическая опера в 3-х действиях). 

8, вторник, 23, среда. 29. вторник

31. четверг 
Д. Россини

11, пятница,

«ЖИЗЕЛЬ»
(балет в 2-х действиях). 

22, вторник

А. Адан

Д. Верди
«АИДА»

(опера в 3-х действиях).
12, суббота, 13, воскресенье (днем)

П, Чайковский
«ЩЕЛКУНЧИК»

(балет в 2-х действиях),
15, вторник, 25, пятница, 30, среда

Б. Асафьев
“«БАХЧИСАРАЙСКИЙ ФОНТАН»

(балет в 2-х действиях).
16, среда, 24, четверг

Д. Верди
«ТРАВИАТА»

(опера в 4-х действиях).
17, четверг

К. Молдобаеанов 
«МАТЕРИНСКОЕ ПОЛЕ»

(балет-оратория в. 3-х действиях). 1
\ 13, пятница, 28, понедельник

А. Даргомыжский
«РУСАЛКА»

(опера в 3-х действиях).
СПЕКТАКЛИ ДЛЯ ДЕТЕЙ

20, воскресенье (днем), 27, воскресенье (днем)
Г. Гладков

«БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ»
(музыкальная сказка в 2-х действиях).

7, 8, 10, И, 14
А. Сычев

«ВОЛШЕБНЫЕ БУКВЫ»
(музыкальная сказка в 2-х действиях).

Начало спектаклей: дневных — в 12 час., вечерних — 
в 19 час. 30 мин.

Касса работает с 10 до 20 часов.
Справки по телефонам — 2-29-04. 2-28-46, 2-21-60. 
Предварительная продажа билетов открыта с 21 июня.

Вниманию строительных 
организаций!

В цел(ях обеспечения со
хранности воздушных и 
кабельных сетей и предо
твращения несчастных слу
чаев с людьми при проведе
нии земляных работ в горо
де и работ с механизмами 
вблизи воздушных электро
линий необходимо получить 
письменное разрешение . и 
вызвать представителя Том
ских электросетей.

Виновные в повреждении 
электрических сетей при
влекаются к административ
ной ответственности и под
вергаются штрафу в разме
ре ло 75 рублей.

Обращаться: г. Томск,
Конная площадь, 10. ” Том
ские электросети. телефоны 
2-39-08, 2-53-14. 2-25-06.'

Томский инженерно-строи
тельный институт с 20 июня 
с. г. проводит прием на од
номесячные подготовитель
ные курсы по подготовке к 
вступительным экзаменам в 
институт. Одновременно про
водится прием по рисунку и 
черчению для абитуриентов, 
поступающих на специаль
ность «архитектура».

Начало -занятий — с 3 
июля. Плата за обучение 
вносится одновременно с за
явлением.

Документы принимаются в 
приемной . комиссии инсти
тута.

Коллектив Томской сан- 
эпядстантшч водников из- 
вещает о смепти

ГО^УКОЙ 
Зои Давыдовны

и выражает соболязнова- 
иие полным и близким 
покойной.

Вынос тела — 18 июня,
в 12 часов, по адресу vn. 
Октябрьская, 43.

„ Коллектив автоколонны 
Л? 1974, Томского транс
портного управления изве
щает о смерти участника 
Великой Отечественной
войны, пенсионера

ВОЛКОВА ’
Алексея Александровича

и выражает соболезнова
ние ролным и близким
ПОКОЙНО)*'). г

Коллектив Сибирского 
физико-техничеейого ин
ститута выражает глубо
кое соболезнование заве
дующему лабораторией
института Ю. Е. Таращу- 
ку по поводу смерти ма
тери у

ШУЛЕПОВОЙ
Веры Васильевны.
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